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Caiado 
pede fim da 

concentração 
de poder em 

Brasília
Governador Ronaldo Caiado discursa em Brasília para evento que reuniu mais de 10 mil participantes, dentre eles mais de 3 mil prefeitos. 

Presença foi articulada pelos presidentes da AGM, Zé Délio, e da FGM, Paulo Vitor. Durante a fala, Caiado defendeu a autonomia municipal 
e apresentou resultados de sua gestão em Goiás, como o primeiro lugar no Ideb e programas habitacionais voltados para os municípios. 

Página 7

Vila Nova busca virada 
na Copa do Brasil

Com boa campanha na Série B, Vila Nova está confiante para o confronto decisivo 
contra o Cruzeiro pela Copa do Brasil na quinta-feira à noite no Serra Dourada em 
Goiânia. Mas cenário não é bom: time goiano perdeu o primeiro jogo por 2 a 0 no 

Mineirão. Página 5

Art déco valorizada
Prefeitura lança concurso de redação e fotografia em 

homenagem aos 100 anos do art déco. Diário da Ma-
nhã investiga como estilo arquitetônico levou Capital 
goiana a tornar-se símbolo da modernidade para o 

Brasil. Página 11

Pablo Marçal vira 
réu por colocar 

pessoas em risco
Influenciador goiano Pablo Marçal (PRTB) se tornou 
réu sob acusação de colocar em risco a vida de pelo 
menos 32 pessoas durante expedição, em janeiro de 

2022, no Pico dos Marins, em Piquete, interior paulista.
 Página 2

Xavantes UFG 
conquista título invicto 

no NDU Rugby 7s

Na estreia no maior torneio universitário de rugby 
do Brasil, Xavantes, da Universidade Federal de Goiás 
(UFG), brilharam na Arena Paulista e conquistaram de 
forma invicta título da 2ª Divisão do NDU Rugby 7s, 

sem sofrer nenhum ponto. Página 5

Apesar das 
críticas, 

bebês reborns 
seguem leves 

e fofos
Origem, produção, características e manutenção de bebês reborn estão acima da 

onda sensacionalista atual, que visa descredenciar um hobby que existe desde 
1990. Conheça modelos e práticas adotadas em Goiás para produzir as fofurinhas. 

Página 4
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Um servidor da Assem-
bleia Legislativa de Goiás 
(Alego), e um auditor da 
Receita Estadual foram 
presos temporariamente 
ontem, junto com outras 
três pessoas, suspeitos de 
participação em um es-
quema de falsificação de 
documentos públicos que 
supostamente serviriam 
para fraudar o pagamento 
de impostos em Goiás. Em 
apenas dois anos, segundo 
a Polícia Civil, a quadrilha 
movimentou quase meio 
bilhão de Reais.

A Delegacia Estadual 
de Combate à Corrupção 
(DECCOR) passou a inves-
tigar o caso, no ano passa-
do, após ser procurada por 
representantes da Secreta-
ria da Economia e de um 
cartório de Goiânia. Duran-
te as apurações, os agentes 
descobriram que o grupo, 
composto por uma advo-
gada, dois tabelionários, e 
os dois servidores públicos 
procuravam parentes de 
pessoas falecidas, e prome-
tiam reduzir, a 2%, a alíquo-
ta do Imposto de Transmis-
são Causa Mortis e Doação 
(ITCMD). Normalmente o 
percentual desse imposto 
chega a 8%.

Além de terem informa-
ções privilegiadas sobre 
quem deveriam abordar, 
os golpistas, segundo o de-
legado Bruno Barros, da 
DECCOR, falsificavam do-
cumentos, mas, apesar de 
receberem altos valores, 
nunca conseguiam a redu-
ção do imposto. Somente 
uma das vítimas, descobriu 

a polícia, repassou R$ 17 
milhões ao grupo. 

Joias e dinheiro 
Durante o cumprimento 

dos mandados de prisão 
realizados na manhã de 
ontem em Edéia, Goiânia, 
Acreúna, Paraúna, e Goia-
nésia, os agentes da DERC-
COR encontraram, na casa 
de uma das investigadas, 
R$ 300 mil em joias, e es-
pécie. A PC também conse-
guiu, na justiça, o bloqueio 
de R$ 5,3 milhões em con-
tas, e bens dos suspeitos.

Em dois anos, de acordo 
com as investigações, o gru-
po criminoso movimentou 
R$ 350 milhões, e realizou 
saques em valores que ul-
trapassam R$ 4 milhões. 
As identidades dos cinco 
presos, que responderão 
por associação criminosa, 
estelionato, falsificação de 
documento público, falsi-
dade ideológica, uso de do-
cumento falso, corrupção 
passiva, corrupção ativa, e 
extorsão, não foram revela-
das.

Por meio de nota enca-
minhada à imprensa, a Se-
cretaria da Economia disse 
que acompanha o caso, e 
espera a conclusão das in-
vestigações, para definir o 
futuro do servidor. Já a Ale-
go afirmou desconhecer 
detalhes sobre a operação, 
mas afirmou que não com-
pactua com nenhum tipo 
de desvio de conduta. A pe-
dido da PC, os dois servido-
res foram afastados de suas 
funções, por 60 dias.

Autor de 
assassinato morre 
baleado em 
abordagem

Localizado poucas horas 
após praticar um assassi-
nato em um bar que esta-
va lotado de pessoas em 
Bom Jesus, na região sul de 
Goiás, Marcos Antônio Oli-
veira, 30, morreu baleado 
quando, segundo a Polícia 
Militar, sacou da cintura um 
revólver de calibre restri-
to no momento em que foi 
abordado por uma equipe 
da Companhia de Policia-
mento Especializado (CPE) 
de Rio Verde. No hotel onde 
ele havia se escondido, em 
Castelândia, cidade distan-
te 60 quilômetros de Bom 
Jesus, os PMs encontraram 
12 munições, meio quilo 
de maconha, uma balança 
de precisão, além da moto, 
jaqueta e capacete que ele 
usou para praticar o homicí-
dio que vitimou Gerson Se-
verino de Jesus, de 30 anos. 
A motivação do assassinato 
ainda está sendo apurada. 
Autor e vítima, segundo a 
PM, respondiam por tráfico 
de drogas.

PRF encontra 105 
quilos de skunk em 
caixas de frutas

Durante patrulhamen-
to de rotina pela BR 364 em 
Jataí, na região sudoeste de 
Goiás, policiais rodoviários 
federais desconfiaram de 
um casal que estava den-
tro de um carro, parado no 
acostamento. Após alguns 
minutos de averiguação, os 
patrulheiros descobriram 
que homem e mulher atu-
avam como batedores para 
um caminhão, estacionado 
em um posto na mesma ro-
dovia, e que levava, dentro 
de caixas vazias de frutas, 
105 quilos de skunk (super 
maconha). Em depoimen-
to, o condutor do caminhão 
contou ter sido contratado 
para levar os entorpecentes, 
avaliados em R$ 2 milhões, 
de Rondônia, até Brasília. 
Ele e o casal foram autuados 
na Delegacia da Policia Civil 
de Jataí.

Mais uma pessoa é 
executada dentro 
de casa

Cápsulas de pistola cali-
bre Ponto 40 foram encon-
tradas ao lado do corpo de 
Wender Manoel da Silva, de 
24 anos. Ele foi executado 
com mais de 10 tiros na ma-
drugada de ontem dentro de 
sua casa, no Bairro Jardim 
Esperança, em Anápolis. Os 
dois assassinos fugiram, e, 
até o início da noite de on-

Pablo Marçal vira 
réu por acusação 

de colocar em risco 
pessoas em expedição

Folhapress

O influenciador goiano 
Pablo Marçal (PRTB) se 
tornou réu sob acusação 
de colocar em risco a vida 
de pelo menos 32 pessoas 
durante uma expedição, 
em janeiro de 2022, no 
Pico dos Marins, em Pi-
quete, interior paulista.

A Justiça de São Paulo 
aceitou a denúncia do Mi-
nistério Público estadual e 
determinou que o autode-
nominado ex-coach, can-
didato à Prefeitura de São 
Paulo nas eleições de 2024, 
seja intimado da decisão e 
apresente uma resposta no 
prazo de dez dias.

Na decisão, a juíza Rafa-
ela D'Assumpção Cardoso 
Glioche afirma que há ao 
menos quatro elementos 
que justificam a instaura-
ção do processo criminal: 
época crítica para a rea-
lização de expedições no 
Pico dos Marins, condi-
ções climáticas adversas, 
com chuva, neblina e raja-
das de vento, roupas ina-
propriadas e ausência de 
guias para orientação.

Defesa
Procurada por meio da 

assessoria de Marçal, a de-
fesa não se manifestou até 
o momento. Marçal foi de-
nunciado 32 vezes pelo ar-
tigo 132 do Código Penal, 
que dispõe sobre "expor a 
vida ou a saúde de outrem 
a perigo direto e iminen-
te".

O Ministério Público 
chegou a propor transa-
ção penal, uma espécie 
de acordo que evitaria o 
processo criminal, com o 
pagamento de R$ 272 mil 
a uma entidade pública ou 
privada com destinação 
social. 

A defesa do influencia-
dor, porém, não se mani-
festou nos autos, e a juíza 

decidiu aceitar a denúncia 
contra ele. Em março, os 
advogados disseram que 
ele não tinha interesse no 
acordo e que provaria sua 
inocência no processo. 
Marçal também afirmou 
na ocasião que as teste-
munhas ouvidas contaram 
que "participaram da ca-
minhada de forma volun-
tária" e "sem a liderança de 
ninguém".

Denúncia
De acordo com a acu-

sação do Ministério Pú-
blico, Marçal coordenou 
uma expedição ao Pico 
dos Marins nos dias 4 e 5 
de janeiro de 2022, com o 
argumento de que o gru-
po precisava completar a 
escalada para vencer na 
vida. Naquelas datas, diz 
a denúncia, as condições 
climáticas eram adversas.

De início, os participan-
tes se reuniram no Morro 
do Careca e iniciaram a es-
calada, seguindo as orien-
tações do influenciador. 
Nesse momento, afirma o 
documento, um dos guias 
contratados alertou que 
seria inviável prosseguir. 
Na madrugada do dia 4, 
às 4h, um dos seguidores 
decidiu pedir socorro e fez 
contato via rádio com o 
com o guia. Às 6h, o Cor-
po de Bombeiros iniciou 
a busca do grupo, encon-
trando 14 pessoas, dis-
tantes 1,5 km do cume do 
Pico dos Marins, depois de 
duas horas de caminhada.

O Ministério Público 
afirma que os participan-
tes estavam "sem nenhum 
guia, com roupas inapro-
priadas para a travessia 
e encharcadas, parcial-
mente acampados fora da 
trilha do Pico dos Marins, 
os quais foram localizados 
pelos gritos, todos psicolo-
gicamente abalados".

Justiça de São Paulo aceitou a denúncia do Ministério Público estadual

Procurador da Alego e 
auditor fiscal são presos 

suspeitos de golpes 
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 Mais de 80% da população 
preta afirma ter sofrido 

discriminação racial
De cada 100 pessoas pretas, 84 relatam já ter sofrido discriminação racial. A 
revelação faz parte de uma pesquisa apoiada pelo Ministério da Igualdade 

Bruno de Freitas

De cada 100 pessoas 
pretas, 84 relatam já ter 
sofrido discriminação ra-
cial. A revelação faz parte 
de uma pesquisa apoiada 
pelo Ministério da Igual-
dade Racial (MIR), divul-
gada ontem, que traz ex-
periências de brasileiros 
com diversas formas de 
preconceito em atividades 
cotidianas.

Para chegar aos dados, 
os pesquisadores aplica-
ram questionários de es-
cala de discriminação co-
tidiana.

Os entrevistados res-
ponderam perguntas 
como: Sou tratado com 
menos gentileza que ou-
tras pessoas. Sou tratado 
com menos respeito que 
outras pessoas. Recebo 
um atendimento pior que 
outras pessoas em restau-
rantes e lojas. Agem como 

se tivessem medo de mim. 
Sou ameaçado ou assedia-
do. Sou seguido em lojas.

Para essas situações, as 
pessoas tinham que dizer 
se aconteceram frequente-
mente, sempre, raramente 
ou nunca.

Resultado
A análise das respostas 

mostra que pouco mais 
da metade da população 
preta (51,2%) relata ser 
tratada com menos genti-
leza. Entre os pardos, esse 
patamar é de 44,9%. Já na 
população branca, 13,9%.

O levantamento condu-
zido pelas organizações 
da sociedade civil Vital 
Strategies Brasil e Umane 
coletou informações, pela 
internet, de 2.458 pessoas 
entre agosto e setembro 
de 2024. O universo de 
entrevistados sofreu pon-
derações, de forma que 
representasse o perfil da 
população brasileira.

Quando anunciou a 
parceria, em agosto do 
ano passado, o Ministério 
da Igualdade Racial expli-
cou que a pesquisa teria 
o objetivo de analisar da-
dos públicos sobre saúde 
da população negra, com 
foco na promoção de po-
líticas públicas direciona-
das para combate ao racis-
mo no sistema público de 
saúde.

A pesquisa contou com 
apoio técnico da Univer-
sidade Federal de Pelo-
tas (UFPel) e do Instituto 
Devive. Tanto o Devive 
quanto as condutoras da 
pesquisa atuam na área da 
saúde pública.

Desigualdade 
racial

De acordo com o diretor 
da Vital Strategies Brasil, 
Pedro de Paula, os resulta-
dos reforçam a percepção 
da “brutal desigualdade 
racial que existe no Brasil”.

“A gente vê o abismo 

que existe na discrimina-
ção rotineira na vida das 
pessoas no Brasil. Tem um 
grupo que vive prioritaria-
mente e rotineiramente 
com discriminação”, afir-
ma ele, se referindo ao fato 
de 84% da população preta 
entrevistada ter afirmado 
que sofreu episódios de 
discriminação.

Segundo ele, a experi-
ência de preconceitos tem 
repercussões sérias em vá-
rios aspectos da vida. “Isso 
impacta em saúde men-
tal, em acesso a serviços, 
acesso ao emprego, em 
bem-estar, em autoestima, 
entre outras coisas”, enu-
mera.

De acordo com a ge-
rente de Investimento e 
Impacto Social da Umane, 
Evelyn Santos, “esse estu-
do foi a primeira aplicação 
da escala de discrimina-
ção cotidiana com abran-
gência nacional, feita no 
Brasil”.

Além de medir a exis-
tência de discriminação, 
os pesquisadores procu-
raram saber quais tipos de 
preconceitos os entrevis-
tados vivenciaram.

Enquanto entre a popu-
lação preta 84% afirmam 
que era relacionado à cor 
da pele, entre os bran-
cos esse percentual foi de 
8,3%. Para os pardos, a 
parcela ficou em 10,8%.

Outras formas de dis-
criminação citadas foram 
orientação sexual, renda, 
religião, obesidade, entre 
outras.

O levantamento apu-
rou ainda extratos que so-
freram mais de um caso 
de discriminação. A pior 
situação é das mulheres 
pretas: 72% delas sofreram 
mais de um tipo de pre-
conceito. “Foi uma infor-
mação que chamou bas-
tante a nossa atenção”, diz 
Evelyn Santos. Em seguida 
figuram os homens pretos, 
com 62,1%. Na população 
branca, as proporções são 
de 30,5% para as mulheres 
e 52,9% para os homens.

Latino e filho se 
envolvem polêmica 
por causa de 
drogas 

O cantor Latino recente-
mente chocou seus fãs ao 
fazer um desabafo polêmi-
co sobre um de seus filhos. 
Em um vídeo nas redes 
sociais, ele revelou estar 
enfrentando dificuldades 
com o jovem de 27 anos, 
que, segundo Latino, é de-
pendente químico.

Após as declarações do 
pai, Guilherme Gabriel 
decidiu também se mani-
festar e publicou um vídeo 
em que o cantor aparece 
fumando. Ele não hesitou 
em criticar: "Esse é o exem-
plo de pai que me chamou 
de drogado nas redes so-
ciais. Meu pronunciamen-
to virá", afirmou.

Guilherme Gabriel, re-
conhecido oficialmente 
como filho de Latino em 
2018 após um exame de 
DNA, é filho de Verônica 
Rodrigues. Até então, ele 
contava com cerca de 7 mil 
seguidores no Instagram, 
onde costuma comparti-
lhar fotos, selfies e momen-
tos de suas viagens e com 
amigos.

Ana Hickmann 
e Edu Guedes 
anunciam 
casamento e 
planos de ter filhos

Ana Hickmann usou 
suas redes sociais para 
anunciar ontem seu casa-
mento no civil com o chef 
Edu Guedes.

A cerimônia foi discre-
ta e íntima, marcando um 
novo capítulo na vida do 
casal, que já começou a 
planejar os próximos pas-
sos de sua jornada juntos. 
A data exata do casamento 
não foi divulgada, respei-
tando a privacidade desse 
momento especial.

A revelação foi feita du-
rante um vídeo em seu ca-
nal no YouTube e trouxe à 
tona não apenas a oficiali-
zação da união, mas tam-
bém os sonhos do casal de 
serem pais.

"Essa vontade existe, é 
muito forte, tanto para mim 
quanto para Edu. Se a gen-
te receber esse presente de 
Deus, será maravilhoso", 
declarou Ana em seu post.

Separada legalmente do 
ex-marido Alexandre Cor-
rêa, após polêmica sobre 
agressões,  planeja agora 
uma cerimônia religiosa 
com Edu. "Já casei, graças 
a Deus. Mas quero meu 
casamento no religioso do 
jeito que a gente merece e 
do jeito que eu sempre so-
nhei. Vai acontecer!”, disse 
nas redes sociais. 

Juíza Que Impediu 
Acesso a Aborto 
Legal em Goiás é 
Afastada Pelo CNJ

O Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ) abriu um 
processo administrativo 
disciplinar (PAD) contra 
a juíza Maria Socorro de 
Sousa Afonso da Silva e a 
desembargadora Doraci 
Lamar Rosa da Silva An-
drade, ambas do Tribu-
nal de Justiça do Estado 
de Goiás (TJ-GO). A ação 
se refere a decisões toma-
das em julho de 2023 que 
barraram o acesso de uma 
adolescente de 13 anos ao 
aborto legal após ela ter 
sido vítima de estupro.

Como parte da delibe-
ração, o CNJ determinou 
o afastamento cautelar 
da juíza Maria Socorro 
do Juizado de Infância e 
Juventude de Goiânia até 
a conclusão do PAD, com 
a possibilidade de sua re-
distribuição para outra 
vara. A desembargadora 
também será responsabi-
lizada, mas permanecerá 
em suas funções no tribu-
nal.

O julgamento foi con-
duzido pelo ministro Luís 
Roberto Barroso em uma 
sessão plenária virtual re-
alizada na sexta-feira, 16. 
O Tribunal de Justiça do 
Estado de Goiás (TJGO) 
informou que o processo 
está sob sigilo no CNJ, o 
que impede declarações 
detalhadas sobre o caso. 
Contudo, ressaltou que 
ambas as magistradas têm 
uma trajetória reconheci-
da e são comprometidas 
com a prestação jurisdi-
cional no estado.

Para chegar aos dados, pesquisadores aplicaram questionários de escala de discriminação cotidiana



QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 21 DE MAIO 21 DE MAIO DE 2025 DE 2025 4
45 ANOS

Sem sensacionalismo e críticas, 
bebê reborn existe desde 1990

Beto Silva

De repente, as pessoas 
estão cada vez mais sisu-
das, sérias e sensacionalis-
tas: a onda de reportagens 
espalhafatosas, fake news 
e críticas a uma arte [ a 
criação de bebês reborns ] 
passou do limite. E come-
ça a ser questionada.

Fora os sensacionalis-
tas, quem vive de vender 
ou curtir as bonecas hi-
per-realistas que chamam 
atenção pelo nível de de-
talhamento não está nem 
aí para a onda de patrulha-
mento que se instalou no 
país. 

A reportagem do Diário 
da Manhã vai em outro 

caminho: onde estão os 
produtores, artesãs e cria-
doras de um produto que 
beira a perfeição da arte.

A prova de que o assun-
to não é novo: a origem dos 
bebês reborns remonta ao 
final da década de 1980, 
na Europa e nos Estados 
Unidos. Ou seja, desde a 
década de 1990 já é notícia 
- inclusive com coleciona-
doras mais velhas. Afinal, 
sensacionalismo contra 
adultos que jogam games  
ou outros esportes nunca 
existiu. Mas contra mulhe-
res...

Na atualidade, artesãos 
e colecionadores customi-
zam bonecas tradicionais, 
tornando os detalhes mais 
realistas. Costumam ser 
confundidos com reborn. 
E está tudo bem. É exata-
mente este princípio: ser 
um produto de impacto.

Mas existem criadores 
'cegonha' que dão vida a 
bebês absolutamente úni-
cos. A aplicação das cama-
das de tintas e os implan-
tes de cabelo e acessórios 
fazem toda a diferença no 
realismo.

Em entrevista ao Diá-
rio da Manhã, Manuela de 
Sousa Rocha, 18, estudan-
te de artes, diz que ganhou 
uma reborn quando tinha 
12 anos. E nem todas si-
tuações são flores: "Com 
o tempo, a boneca enve-
lhece. Os olhos perdem a 
cor. Pelo menos a que eu 
comprei foi assim. Mas o 
encanto continua. É muito 
fofo ter a companhia dela", 
diz a jovem.

Inglês
Ela explica que o movi-

mento "reborning" surge 
do inglês “renascer”. A par-
tir dos anos 1990, as reborn 
explodiram nas redes com 
os grupos e comunidades. 

"A produção é virtuo-
sa: exige tempo, paciência 
e habilidade artística. Os 
bonecos são feitos de vinil 
ou silicone. O vinil dá apa-
rência realista. Já o silicone 
proporciona mais flexibili-
dade, tipo a pele humana", 
diz Ana Maria Lins, que 
produz e comercializa.

Como é feita
Através de tintas espe-

ciais, a artesã cria a "vida": 
a tonalidade de pele e mar-
cas de nascença, inclusi-
ve veias e manchas, dão o 
tom do ultrarealismo.

Se você está em Goiânia 
ou em outras cidades de 
Goiás e deseja adquirir um 
bebê reborn, há diversas 

produtoras. Algumas das 
lojas físicas em Goiânia:  
Lucy Bebê Reborn – Setor 
Bela Vista, Miriam Teixeira 
Arte Reborn – Setor Oeste, 
Mundo das Bonecas Re-
born – Nova Suiça. Exis-
tem também diversas lojas 
online: Reborn Bebê, Ana 
Dolls, Iza Reborn e Meu 
Querido Reborn.

Boneca reborn comercializada em marketplace: novidade
nenhuma na produção e comportamento de colecionadoras

Origem, produção, 
características e 
manutenção de 
bebês reborn estão 
acima da onda 
sensacionalista atual. 
Conheça modelos e 
práticas adotadas em 
Goiás para produzir as 
fofurinhas

'Careca' de Eduardo Costa chama 
atenção nas redes sociais

Redação 

O cantor sertanejo Edu-
ardo Costa subiu ao palco 
careca durante um show 
no último fim de semana 
e o assunto explodiu nas 
redes sociais. Segundo os 
"comentaristas da inter-
net", ele estaria doente. A 
mudança gerou diversas 
especulações e o cantor 
sertanejo, de 46 anos, ex-
plicou o motivo na tarde 
de ontem: ele fez trans-
plante capilar. O procedi-
mento é comum.

"Meu cabelo estava 
muito ralo. Usei muito 
anabolizante no passa-
do, e isso afetou bastante. 
Depois veio o estresse da 
pandemia, e meu cabelo 
começou a cair mais ain-
da", disse para a "Conceito 
Sertanejo".

"Eu tinha pouco cabelo 
no alto da cabeça e algu-
mas entradas. Vivia mar-
cando para fazer o implan-
te, mas sempre adiava", 
falou.

Eduardo falou ainda 

sobre o pós-operatório: 
"Os três primeiros dias 
são bem difíceis. Dormir é 
complicado, porque você 
precisa dormir quase sen-
tado."

Ele disse que  "sabia que 
ia assustar o pessoal quan-
do subisse no palco care-
ca": "Até eu demorei um 
pouco para me acostumar. 
Mas não estou ali para 
vender imagem, estou ali 
para cantar. Não me pre-
ocupo com isso, se estou 
bonito ou feio."

Eduardo Costa fala sobre visual após
aparecer careca em show: "Usei muita bomba"

Prefeitura de Goiânia trabalha na regulamentação 
do Serviço de Inspeção Municipal

Redação

A Prefeitura de Goiânia 
tem realizado debates so-
bre a regulamentação do 
Serviço de Inspeção Mu-
nicipal (SIM), que será 
responsável pela fiscali-
zação de produtos de ori-
gem animal produzidos e 
comercializados no muni-
cípio. Em reunião, o pre-
feito Sandro Mabel discu-

tiu os termos do decreto 
que estrutura o funcio-
namento do serviço com 
o secretário de Estado de 
Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa), 
Pedro Rezende, e o secre-
tário municipal de De-
senvolvimento, Indústria, 
Comércio, Agricultura e 
Serviços (Sedicas), Diogo 
Franco.

A regulamentação do 

SIM estabelece critérios 
para a adoção de boas 
práticas de fabricação, 
com foco na conformida-
de com os padrões sanitá-
rios vigentes. Os produtos 
que obtêm o selo do ser-
viço atestam a produção 
conforme as exigências 
legais e estão autoriza-
dos para comercialização 
no mercado local. Já o 
Selo de Inspeção Estadu-

al (SIE) permite a venda 
em todo o estado, e o Selo 
de Inspeção Federal (SIF) 
autoriza a comercializa-
ção em nível nacional e 
internacional.

A minuta do decreto 
foi elaborada com apoio 
técnico da Seapa e desen-
volvida por um grupo de 
trabalho formado por re-
presentantes da própria 
secretaria estadual, da 

Agência Goiana de Defesa 
Agropecuária (Agrodefe-
sa), da Comissão Estadual 
de Tecnologia e Higiene 
Alimentar do Conselho 
Regional de Medicina Ve-
terinária de Goiás (CRM-
V-GO), da Superintendên-
cia Federal de Agricultura 
(SFA-GO/MAPA) e por 
médicos-veterinários da 
Secretaria Municipal de 
Saúde.
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Xavantes UFG conquista título 
invicto no NDU Rugby 7s

Redação

Na estreia no maior tor-
neio universitário de ru-
gby do Brasil, os Xavantes 
da Universidade Federal 
de Goiás (UFG) brilharam 
na Arena Paulista e con-
quistaram de forma invic-
ta o título da 2ª Divisão do 

NDU Rugby 7s, sem sofrer 
nenhum ponto.

O time goiano aplicou 
goleadas nos quatro jogos: 
41 a 0 sobre a EACH-USP, 
33 a 0 contra a Cásper Lí-
bero, 27 a 0 diante da UFA-
BC e, na final, 31 a 0 sobre 
a FEA-USP. Com essa cam-
panha, os Xavantes ga-
rantiram acesso à Divisão 
de Elite do campeonato, 
prevista para novembro 
de 2025, consolidando um 
marco histórico para o ru-
gby universitário fora do 
eixo SP-RJ.

A conquista teve apoio 
essencial de instituições 

como a SEEL-GO, FGDU, 
Universidade Federal de 
Goiás, Cembratour Via-
gens, Atletah Lab e o Hotel 
Blue Tree Anália Franco. O 
destaque individual foi o 
atleta Arthur Carrijo, eleito 
melhor jogador do torneio, 
com atuações decisivas 
em todas as partidas.

A equipe reforça a pre-
sença do esporte goiano 
no cenário nacional, mo-
tivando outras universida-
des da região a investirem 
no rugby como ferramenta 
de inclusão, desempenho 
esportivo e representativi-
dade.

Time goiano aplicou goleadas nos quatro jogos e
garantiu acesso à Divisão de Elite do campeonato

Os Xavantes da 
Universidade Federal 
de Goiás (UFG) 
conquistaram de forma 
invicta o título da 2ª 
Divisão do NDU Rugby 
7s

Vila Nova chama torcida para 
confronto decisivo na Copa do Brasil

Alberto Carlos

Com uma boa campa-
nha na Série B, ocupando 
no momento a vice-lide-
rança, O Vila Nova está 
confiante para o confronto 
decisivo contra o Cruzeiro 
na Copa do Brasil na quin-
ta-feira, às 19h,  no Estádio 
Serra Dourada.

O cenário não é bom 

e desafiador para o Tigre 
goiano, que perdeu o pri-
meiro jogo por 2 a 0. Mes-
mo assim, os jogadores e 
comissão técnica apostam 
no apoio da torcida em 
casa para superar a Raposa.

O Vila é um dos melho-
res mandantes na Série B,  
junto com o Remo, apre-
sentando 100% de apro-
veitamento, com quatro 
vitórias em quatro partidas 
jogadas em casa.

Para garantir a classifi-
cação no tempo normal, o 
Tigre goiano precisará ven-
cer por três ou mais gols 
de diferença. Caso consiga 
igualar o placar, a decisão 
irá para os pênaltis.

Já o Cruzeiro também 
vive um bom momento nas 

últimas rodadas do Brasi-
leirão da Série A, ocupando 
a terceira posição na Série 
A e sem perder há quatro 
jogos.

O técnico do Vila, Ra-
fael Lacerda acredita que 
o estádio Serra Dourada e 
a força da torcida podem 
favorecer o Vila a buscar a 
classificação para a próxi-
ma fase da Copa do Brasil. 

 "O Vila por si só já tem 
o histórico de ser forte den-
tro de casa. No ano passa-
do, o Vila só foi perder em 
casa lá para o final da Série 
B. Então, sempre friso isso 
para os atletas. Não vai ser 
logo na nossa vez aqui que 
o Vila não vai ser forte den-
tro de casa, afirmou duran-
te coletiva.

Vila Nova aposta no apoio da torcida em casa para superar a Raposa e 
se classificar para a próxima fase da Copa do Brasil

O cenário não é bom e 
desafiador para o time 
goiano, que perdeu o 
primeiro jogo por 2 a 
0 para o Cruzeiro no 
Mineirão; partida está 
marcada para quinta-
feira, 22,  à noite

Citricultura goiana enfrenta desafios para crescer
Wandell Seixas

 
A citricultura brasileira 

tem conquistado merca-
dos e Goiás surpreende 
com os cultivos na região 
do nordeste, ênfase para os 
municípios de Sitio d’Aba-
dia e Flores de Goiás. Os 
produtores estão de olho 
na crescente qualidade da 
produção pensando na 
rentabilidade. Num apoio 
aos citricultores, o Estado 
mostra a sua presença. A 
Agência Goiana de Defesa 
Agropecuária (Agrodefe-
sa) hoje e amanhã estará 
ministrando um ciclo de 
palestras sobre desafios da 
citricultura. Os técnicos do 
setor vêem como impor-
tantes propiciar armaze-
namento e uso seguro de 
agrotóxicos nas proprieda-
des.

Com atuação no Nor-
deste Goiano, podendo se 
estender aos 25 municípios 
da região, a Cooperfrut Pa-
ranã atua em ações como 
planejamento, implanta-
ção e gestão inicial das ati-
vidades cooperadas, além 
de oferecer suporte técni-
co e institucional aos seus 
associados. A proposta é 
impulsionar o desenvol-
vimento local por meio da 
cooperação e da valoriza-
ção do trabalho no campo.

De acordo com informa-
ções do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE), a fruticultura em-
prega cerca de cinco mi-
lhões de trabalhadores 
ao longo de toda a cadeia 
produtiva, o que equiva-
le a 16% de toda a força de 
trabalho do agronegócio. 
São 2,4 milhões de hectares 

cultivados.
Em 2023, o Brasil cele-

brou um extraordinário 
avanço nas exportações 
de frutas, ultrapassando 
a marca de 1,2 bilhão de 
dólares em faturamento. 
Esse resultado represen-
tou um novo ápice para as 
exportações de frutas, com 
um expressivo aumento de 
26,73% em relação ao ano 
anterior. Em termos de vo-
lume, registramos um au-
mento de 6%, equivalentes 
ao envio de mais de um mi-
lhão de toneladas de frutas 
para o mercado internacio-
nal.

Voltado para produtores 
e profissionais ligados ao 
agro, os temas serão discu-
tidos por meio de ação de 
educação sanitária da Uni-
dade Regional Rio Paranã 
da Agrodefesa, em parceria 

com as Prefeituras de Sí-
tio d’Abadia e de Flores de 
Goiás.

Nos dois municípios, a 
palestra Desafios da citri-
cultura em Goiás com a 
presença do Cancro Cítrico 
e do HLB ou Huanglong-
bing ou Greening dos citros 
( é uma doença altamen-
te destrutiva, causada por 
bactérias limitadas ao flo-
ema, transmitidas via ma-
terial de propagação ou in-
setos sugadores do floema 
(psilídeos-dos-citros)) será 
ministrada pela coordena-
dora do Programa de Citrus 
da Agrodefesa, Mariza da 
Silva Mendanha.

“A citricultura é uma das 
cadeias produtivas que 
mais cresce no estado, mas 
enfrenta ameaças signifi-
cativas com a incidência 
dessas duas doenças que 

afetam plantações em di-
versos municípios goianos. 
O cancro cítrico e o HLB são 
pragas de controle obriga-
tório e podem causar gran-
des prejuízos à produção. A 
palestra será uma oportu-
nidade de orientar os pro-
dutores para que possam 
agir de forma preventiva e 
consciente”, explica.

Arlete Cortês Barreto en-
tende que a manipulação e 
o armazenamento adequa-
dos desses produtos são 
fundamentais para garantir 
a segurança do trabalhador 
rural, evitar contamina-
ções ambientais e atender 
às exigências legais. “Nossa 
intenção é levar informa-
ção clara e acessível para 
que os produtores evitem 
riscos e estejam em confor-
midade com a legislação”, 
observa.
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STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

Kajuru reafirma que vai
disputar novo mandato
ao Senado em 2026
Com trajetória marcada por altos e baixos com o 
governo Bolsonaro, senador agora atua na base 
do governo Lula

Redação
 
O senador Jorge Kajuru 

(PSB) rechaça especula-
ções de que poderá desis-
tir de concorrer à reeleição 
para vaga postular de de-
putado federal em 2026. 
Em conversa com aliados 
goianos, Kajuru diz que 
está preparado para buscar 
novo mandato de senador. 
Como se sabe, serão duas 
vagas disponíveis no próxi-
mo pleito para senador.

Eleito em 2018 na cha-
pa de Ronaldo Caiado, que 
concorreu ao governo de 
Goiás, Jorge Kajuru teve 
relacionamento de altos e 
baixos com o governo Bol-
sonaro e agora exerce a vi-
ce-liderança do governo 
Lula no Senado da Repú-

blica.
O senador goiano tem se 

empenhado em garantir re-
cursos do governo federal 
para investimentos na área 
de saúde em Goiás. Diabé-
tico e hipertenso, Kajuru 
prioriza o trabalho de ga-
rantir verbas para amplia-
ção de unidades de saúde, 
aquisição de equipamen-
tos e remédios populares.

Kajuru se destacou na 
política como vereador em 
Goiânia, quando obteve a 
maior votação da história 
da cidade.

Ele se projetou como 
profissional de comuni-
cação, foi proprietário de 
emissora de rádio e comen-
tarista da área esportiva em 
televisão.

Vanderlan quer GCM
com mais reconhecimento
e presença nas ruas
Redação

 
O senador Vanderlan 

Cardoso (PSD) afirmou 
que a Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) 
37/2022, que inclui as 
Guardas Civis Municipais 
(GCMs) e agentes de trân-
sito no papel da segurança 
pública, deve ser aprova-
da com ampla maioria no 
Senado Federal. Em en-
trevista ao jornal Opção, o 
parlamentar destacou que 
há um ambiente político 
favorável à medida.

Para o senador, a apro-
vação representa um avan-
ço significativo, especial-
mente para os municípios 
goianos, onde a GCM tem 
papel essencial na segu-
rança. “A Guarda Civil Me-
tropolitana de Goiânia, 
assim como as guardas 
municipais do interior, já 
desenvolve um trabalho 
fundamental na segurança 

pública local”, disse.
Com a inclusão das 

guardas no texto constitu-
cional, Vanderlan aponta 
que os profissionais po-
derão contar com melho-
res condições de trabalho, 
maior reconhecimento 
institucional e integração 
com outras forças de segu-
rança, o que deve resultar 
em mais presença nas ruas 
e reforço no combate ao 
crime. “Isso significa mais 
prevenção ao crime e um 
reforço direto à atuação da 
Polícia Militar, especial-
mente nas áreas urbanas 
e nos bairros mais afasta-
dos”, afirmou.

A PEC, de autoria do se-
nador Veneziano Vital do 
Rêgo (MDB-PB), tramita 
em regime de urgência, 
mas não está na pauta de 
votações desta semana. A 
expectativa é que entre na 
ordem do dia do Senado 
na próxima semana.

Jorge Kajuru: nova disputa para o Senado Federal
e rejeição à ideia de mandato na Câmara Federal

Designer e liderança social na região da Bay Area, próxima 
a San Francisco, a goiana Sara Silva, CEO da Mifipower, 
foi uma das participantes do encontro de lideranças 
na Mesa Redonda realizada neste mês em Oakland. O 
evento foi organizado pelo Centro para a Prosperidade 
Latina. O grande encontro uniu lideranças como Sara, que 
também colabora com artigos para o Diário da Manhã, 
e deputados da Assembleia Legislativa do Estado da 
Califórnia. Sara esteve ao lado de nomes de peso como 
Orson Aguila. Conhecida pelo trabalho em defesa dos 
direitos dos latinos, Sara se destaca na capacidade de 
diálogo e articulação com os segmentos administrativos 
e de terceiro setor da Califórnia. "Como fundadora da 
MIFI Power, uma organização sem fins lucrativos no 
distrito de Fruitvale, apoiamos famílias imigrantes e da 
classe trabalhadora", diz ao DM. Sara dialoga com os 
parlamentares em busca de soluções para as comunidades 
e desburocratiza direitos civis.

Goiânia se prepara para sediar a AgroVem 2025, uma das 
maiores feiras de agronegócio da região Centro-Oeste, 
que acontecerá de 16 a 20 de junho. Realizada na GO-
020, a apenas 5 minutos do Shopping Flamboyant, a 
AgroVem ocupará uma área de 400 mil m².

Quem ainda não declarou o seu Imposto de Renda tem 
apenas 10 dias para concluir e enviar para a Receita 
Federal. De fato, nem isso, menos, nove dias. 

O mundo está recrudescendo em relação à sua política 
de imigração. A grande parte dos países não quer ver 
migrantes em seus solos. O Brasil continua na contramão 
do mundo.

‘Toda boa dádiva e todo dom perfeito vêm do alto, 
descendo do Pai das luzes, que não muda como sombras 
inconstantes’. -  Tiago 1:17

Uma goiana na 
defesa dos direitos 

latinos nos EUA

Perigo
Longe de pensar que a 
reeleição de Lula está 
garantida. As vaias durante 
evento em Brasília mostram 
que Lula não é unanimidade 
e que sua reeleição corre 
perigo. 

No trecho
A verdade é que parece 
que Lula está governando 
o mundo e não o Brasil. 
Lula passa boa parte de 
seu tempo em viagens 
internacionais, fazendo 
discurso ou dando sermões 
a outros chefes de nações. 

Multas
Goiânia virou a Capital 
das Multas. É a crítica 
que mais se lê, vê e ouve 
nas redes sociais e nos 
veículos tradicionais de 
comunicação. 

Proibição
A vereadora Kátia (PT) 
apresentou, na Câmara 
Municipal, um projeto de 
lei que proíbe qualquer ato 
que obstrua ou criminalize 
ações de ajuda humanitária 
no município.

Denúncias
Isso, porque denúncias 
afirmam que ações da 
Guarda Civil Metropolitana 
(GCM) vem impedindo 
um trabalho voluntário de 
assistência à população em 
situação de rua em Goiânia

Vulneráveis
A proposta estabelece 
a proibição de ações 
repressivas contra 
voluntários, organizações 
sociais ou qualquer cidadão 
que ofereça alimentos, 
cobertores, itens de 
higiene ou atendimento 
emergencial às pessoas em 
situação de ruas.

Glaucoma
Acontece no próximo 
sábado, das 8h às 12h, o 
evento 24h pelo Glaucoma, 
organizado pela Sociedade 
Goiana de Oftalmologia 
(SGO). Será na sede do 
Instituto de Previdência dos. 
Servidores do Município de 
Goiânia (GoiâniaPrev), na 
Avenida B, nº 155, no Setor 
Oeste.

Exames
Quem passar pelo local 
poderá assistir a palestras 
e fazer exames com o de 
fundo de olho e tonometria, 
tudo gratuitamente.

‘’’O GOLPE DE ESTADO E AQUI JÁ FOI DITO VÁRIAS VEZES QUE O CRIME DE ATENTAR CONTRA DEMOCRACIA, CONTRA O ESTADO E O DIREITO 
DE PRATICAR GOLPE DE ESTADO, NÃO EXISTE TENTATIVA. SE A EXECUÇÃO SE INICIOU E O GOLPE DE ESTADO NÃO SE CONSUMOU, O CRIME É 

CONSUMADO. PORQUE SE O GOLPE DE ESTADO SE CONSUMAR, NÃO HÁ CRIME A SER ANALISADO’, MINISTRO ALEXANDRE DE MORAES

Hemocentro hoje e amanhã no Hugo 
O Hospital de Urgências de Goiás Dr. Valdemiro Cruz 
(HUGO), unidade pública estadual administrada pelo 
Einstein, realiza, hoje e amanhã uma campanha de doação 
de sangue, junto com o Hemocentro de Goiás (HEMOGO). 
As doações acontecerão em um ônibus móvel de coleta, no 
estacionamento da unidade. A meta é mobilizar pelo menos 
240 doadores ao longo dos dois dias e abastecer os estoques 
de hemocomponentes, que têm necessidade constante de 
reposição. O HUGO é o maior demandante de sangue do 
Estado, com consumo mensal estimado entre 950 e 1.000 
bolsas. A unidade atende diariamente pacientes vítimas de 
politraumas, AVC hemorrágico e outras urgências de alta 
complexidade. É frequente a utilização de bolsas de sangue 
para transfusões emergenciais no hospital, principalmente, de 
O negativo, tipo universal utilizado em situações críticas.

Contra a política de Netanyahu 
O mundo todo protesta contra a guerra genocida que 
acontece hoje contra a população Palestina na região da 
Faixa de Gaza. Protestos em vários pontos do planeta 
condenam a política do governo de Benjamin Netanyahu 
contra a população civil, que, quando não morre vítima dos 
bombardeios, falece vítima da fome.
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Caiado lidera coro por descentralização
e desafia proposta de reforma tributária

Meyrithania Michelly
 
O governador de Goi-

ás, Ronaldo Caiado, par-
ticipou, ontem (21), em 
Brasília, da XXVI Marcha 
a Brasília em Defesa dos 
Municípios. O evento é 
promovido anualmente 
pela Confederação Nacio-
nal de Municípios (CNM) 
e é considerado o principal 
espaço de diálogo entre o 
Governo Federal, os esta-
dos e os entes municipais.

A presença de Caiado 
no evento foi articulada 
pelos presidentes da As-
sociação Goiana de Mu-
nicípios (AGM), Zé Délio, 
e da Federação Goiana de 
Municípios (FGM), Paulo 
Vitor, que o receberam ofi-
cialmente no local.

Durante o encontro, 
Caiado discursou por 
aproximadamente 15 mi-
nutos diante de um públi-
co estimado em mais de 
4 mil prefeitos e cerca de 
10 mil participantes, entre 
vereadores, técnicos mu-
nicipais, parlamentares e 
representantes de entida-
des ligadas à gestão públi-
ca. Na fala, o governador 
apresentou os principais 
projetos implementados 
em Goiás e compartilhou 
resultados obtidos ao lon-
go de seus dois mandatos 
no Executivo estadual.

Entre os destaques do 
discurso, Caiado reforçou 
o compromisso com a des-
centralização da gestão 
pública e com o fortaleci-
mento da autonomia dos 
municípios. O governador 
fez críticas diretas à pro-
posta da reforma tributária 
em debate no Congresso 
Nacional, argumentando 
que o texto, da forma como 
está, enfraquece ainda 
mais a capacidade de ges-
tão das prefeituras. “É ina-
ceitável formar um comitê 
em Brasília para definir as 
políticas municipais. Isso 
desrespeita a autonomia 
local e centraliza decisões 
que deveriam ser dos mu-
nicípios”, disse.

Durante o discurso, 
Caiado reafirmou que 
continuará defendendo 
os municípios em todas 
as esferas. “Não é possível 
falar em desenvolvimento 
nacional sem reconhecer 
o papel estratégico das 

prefeituras. São elas que 
atendem a população na 
ponta, que cuidam da saú-
de, da educação, da assis-
tência social. O que que-
remos é justiça federativa”, 
declarou. 

Visita ao estande
O painel de abertura da 

Marcha, que teve como 
tema “Autonomia munici-
pal: a força que transforma 
o Brasil”, também contou 
com a presença dos gover-
nadores Romeu Zema (Mi-
nas Gerais), Eduardo Leite 
(Rio Grande do Sul) e Ra-
quel Lyra (Pernambuco), 
todos em defesa da des-
centralização e de maior 
poder decisório para os 
municípios.

Ao lado do presidente 
da AGM, Zé Délio Júnior, 
e do presidente da FGM, 
Paulo Vitor Avelar, Caiado 
também visitou o estan-
de das entidades goianas 
no evento. No local, o go-
vernador conversou com 
dezenas de prefeitos e li-
deranças políticas de Goi-
ás, discutindo projetos em 
andamento e as demandas 
mais urgentes das admi-
nistrações municipais. 

Destaques
Em entrevista à impren-

sa, o presidente da AGM, 
Zé Délio, destacou a rele-
vância da presença de Ro-
naldo Caiado na Marcha 
e a trajetória política do 
governador. “O Ronaldo 
Caiado tem o maior pacote 
de obras em prol do muni-
cipalismo que o país já viu. 

Ele não é de discurso, é 
de ação. Passou pelo Con-
gresso como deputado fe-
deral, senador e sempre 
lutando pelo povo. Agora, 
no Executivo, tem mostra-
do resultados concretos. 
Criou o programa de casas 
a custo zero, que não exis-
te em nenhum outro esta-
do da federação”, afirmou.

Zé Délio também exal-
tou os indicadores alcan-
çados por Goiás sob a ges-
tão de Caiado. “O estado 
está em primeiro lugar no 
Ideb, tem uma segurança 
pública de qualidade, um 
sistema de saúde com re-
sultados positivos. Por isso 
ele foi ovacionado aqui 
por mais de 3 mil prefeitos 
e mais de 10 mil partici-
pantes vindos dos quatro 
quadrantes deste país. Ele 
tem o que mostrar para o 
Brasil”, completou o presi-
dente da AGM.

Zé Délio concluiu a en-
trevista reafirmando a re-
levância do momento. “A 
Marcha é o maior even-
to municipalista do Bra-
sil, e ter um governador 
como Caiado falando com 
propriedade sobre ges-
tão pública, resultados e 
compromisso com os mu-
nicípios é algo que fortale-
ce todos nós. Goiás hoje é 
referência, e isso se deve a 
uma gestão que respeita o 
municipalismo”, afirmou.

Mais diálogo
A fala do presidente da 

FGM, Paulo Vitor, também 
reforçou a importância da 
participação do governa-
dor na Marcha. Segundo 

ele, a presença de Caiado 
demonstra que é possível 
construir uma gestão es-
tadual com diálogo con-
tínuo com os municípios. 
“Temos defendido jun-
to ao Governo Federal e 
ao Congresso uma pauta 
que fortaleça as cidades, 
e ter um governador que 
compartilha dessa visão é 
fundamental. A articula-
ção conjunta entre estado 
e municípios precisa ser 
permanente”, disse.

Paulo Vitor apresentou 
um posicionamento firme 
em defesa dos municípios 
de Goiás durante a XXVI 
Marcha a Brasília. Em seu 
pronunciamento, foi enfá-
tico ao declarar que a situ-
ação atual é insustentável, 
principalmente quanto 
aos cortes de verbas e re-
passes do governo federal. 
"Quem está sofrendo mais 
são os municípios meno-
res, onde as pessoas são 
mais carentes e precisam 
de maior apoio e presença 
da gestão pública", afir-
mou Avelar, destacando 
a importância da autono-
mia financeira para muni-
cípios e estados. 

Presenças
A participação goiana 

na XXVI edição da Marcha 
inclui prefeitos, vereado-
res, secretários municipais 
e parlamentares. Goiás 
tem protagonizado deba-
tes nacionais sobre gestão 
pública e fortalecimento 
dos entes federativos. Ao 
longo da programação do 
evento, representantes 
do estado participam de 

painéis técnicos, reuniões 
com ministros e apresen-
tação de projetos exitosos.

A Marcha é reconhecida 
por reunir gestores muni-
cipais de todos os estados 
do Brasil com o objetivo de 
construir uma agenda co-
mum de reivindicações ao 
Governo Federal. A pauta 
de 2025 inclui temas como 
a revisão do pacto federa-
tivo, mudanças no repasse 
do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM), fi-
nanciamento da atenção 
primária à saúde, educa-
ção básica e os impactos 
da reforma tributária.

Além dos debates téc-
nicos, a Marcha também 
funciona como um espa-
ço de articulação política, 
onde prefeitos buscam 
alinhar estratégias e fazer 
encaminhamentos junto a 
parlamentares e represen-
tantes dos poderes Execu-
tivo e Judiciário.

Segundo dados da 
CNM, cerca de 14 mil pes-
soas participam desta edi-
ção do evento. A estimati-
va é de que mais de 3 mil 
prefeitos tenham compa-
recido, reforçando a im-
portância do municipa-
lismo e a necessidade de 
mais recursos, autonomia 
e capacidade técnica para 
os municípios cumprirem 
suas obrigações constitu-
cionais.

A Marcha segue até o 
dia 23 de maio, com pro-
gramação que inclui pai-
néis temáticos, audiências 
com ministros de Estado, 
reuniões técnicas e a apre-
sentação oficial da pauta 
municipalista ao Governo 
Federal.

Ronaldo Caiado, Paulo Vitor e Zé Délio: presença expressiva de goianos na Marcha dos Prefeitos

Com articulação dos 
presidentes da AGM 
e FGM, governador 
apresenta ações de 
gestão para milhares 
de prefeitos e reafirma 
defesa da autonomia 
municipal
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Goiânia cria programa para incentivar 
adoção de crianças mais velhas

Redação

Goiânia passa a contar 
com um programa espe-
cífico para incentivar a 
adoção de crianças e ado-
lescentes com mais de três 
anos de idade. Sanciona-
da na última quarta-feira, 
15, a Lei nº 11.406 institui 
o Programa Municipal de 
Incentivo à Adoção Tardia, 
voltado à disseminação 
de informações, troca de 
experiências e quebra de 
preconceitos sobre o tema.

Com a sanção da lei pelo 
prefeito Sandro Mabel, a 
expectativa é de que ocor-
ra aumento de adoções 
nesta faixa etária.

O programa busca am-
pliar as chances de crian-
ças e adolescentes em 
situação prolongada de 
acolhimento institucional 
encontrarem uma família. 
Além de promover o co-

nhecimento sobre o pro-
cesso de adoção tardia, a 
iniciativa pretende articu-
lar ações entre instituições 
públicas, organizações so-
ciais e a comunidade para 
garantir o direito ao conví-

vio familiar e comunitário.
A nova legislação esta-

belece diretrizes em con-
formidade com o Estatuto 
da Criança e do Adoles-
cente (ECA) e reforça a 
prioridade absoluta dos 

direitos de crianças e ado-
lescentes, prevista no ar-
tigo 227 da Constituição 
Federal. A proposta é criar 
um ambiente mais recep-
tivo para pretendentes à 
adoção, reduzindo inse-
guranças e desinformação 
em relação à adoção de 
crianças mais velhas.

Conscientização
De autoria do vereador 

Isaías Ribeiro, a proposta 
reconhece a importância 
de iniciativas de conscien-
tização e incentivo como 
ferramentas essenciais 
para aumentar o número 
de adoções tardias no mu-
nicípio. 

Segundo ele, a falta de 
informação e receios re-
lacionados à idade das 
crianças e adolescentes 
dificultam o processo, e 
ações como essa ajudam a 
mudar esse cenário.

Prefeitura de Goiânia 
procura articular ações 
entre instituições, 
organizações sociais e 
comunidade. Proposta 
é criar ambiente 
receptivo para 
pretendentes à adoção 

Norma institui programa que incentiva  adoção tardia: quebra de preconceitos é desafio

Ipasgo Saúde prorroga prazo para
pagamento das coparticipações

Redação

O Ipasgo Saúde prorro-
gou para a próxima sex-
ta-feira, 23, o prazo para 
pagamento da primeira 
parcela das coparticipa-
ções referentes ao segun-
do semestre de 2024. 

A decisão foi tomada 
após solicitações de be-
neficiários, que pediram 
mais tempo para gerar o 
boleto e efetuar o paga-
mento. 

Segundo o presidente 

do Ipasgo Saúde, Bruno 
D’Abadia, o parcelamen-
to das coparticipações do 
segundo semestre já havia 
sido realizado de forma 
automática. No entanto, 
parte dos beneficiários 
ainda não acessou ou qui-
tou a primeira parcela. 

No caso do parcela-
mento, o valor mínimo 
de cada parcela é de R$ 
100, conforme as opções 
disponíveis na tabela in-
formativa divulgada pela 
instituição.

Os boletos podem ser 
acessados pelo site do 
Ipasgo, no Portal do Be-
neficiário, no menu "Situ-
ação Financeira/Parcela-
mento de Coparticipação 
Retroativo/Boleto". Para 
pagamento integral, o be-
neficiário deve selecionar 
a opção "todos" e gerar 
um único boleto. Já para 
quem optar pelo parcela-
mento, basta selecionar a 
primeira parcela e emitir 
o boleto correspondente. 
Nos casos em que a co-

brança é feita por débito 
automático, as parcelas 
seguintes serão desconta-
das diretamente da conta 
cadastrada.

A coparticipação é a 
cobrança de parte dos 
custos dos serviços utili-
zados pelos beneficiários, 
como consultas, exames 
e procedimentos, e cor-
responde a 30% do valor 
dos atendimentos, con-
forme regulamentação da 
Agência Nacional de Saú-
de Suplementar (ANS). 

Desde que passou a atuar 
como Serviço Social Au-
tônomo (SSA) em 2023, o 
Ipasgo Saúde ficou sujeito 
integralmente às normas 
da ANS. As cobranças es-
tavam suspensas desde 
agosto de 2024, por conta 
da transição para um novo 
sistema, e foram retoma-
das em março deste ano. 
As parcelas referentes aos 
meses de março e abril de 
2025 já foram emitidas, 
com vencimento definido 
para 10 de cada mês.

Goiás inicia projeto para reorganizar fluxo 
hospitalar e reduzir tempo de espera

Redação

O Governo de Goiás vai 
implementar um projeto 
de reorganização do fluxo 
hospitalar em 24 unida-
des estaduais de saúde. 
A ação, desenvolvida em 
parceria com o Institute 
for Healthcare Improve-
ment (IHI) e o Hospital 
Albert Einstein, busca 
melhorar o uso dos leitos 
e reduzir o tempo de es-
pera para atendimento na 
rede pública.

A proposta prevê ações 
que devem se estender 
pelos próximos 18 meses. 
Inicialmente, serão reali-
zadas visitas técnicas para 

mapear problemas e iden-
tificar oportunidades de 
melhoria no atendimento 
hospitalar. O foco é otimi-
zar processos, integrar as 
unidades e tornar a gestão 
de vagas mais eficiente.

Segundo a gestão esta-
dual, o projeto adota me-
todologia já aplicada em 
outras regiões do país e 
em hospitais internacio-
nais, com resultados po-
sitivos na redução de su-
perlotação e melhora no 
atendimento. A iniciativa 
está sendo estruturada há 
cerca de sete meses e será 
oficialmente lançada em 
junho.

Iniciativa será aplicada em 24 hospitais estaduais e prevê integração da rede, otimização
de leitos e diminuição das filas de atendimento: metodologia é adotada em outros estados
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No cenário político goiano, a postura do presidente 
estadual do PL, senador Wilder Morais (foto), tem cha-
mado atenção não pela articulação estratégica, mas 
pela crença quase mística em um desfecho político 
improvável. Ao sustentar que o PL terá candidato ao 
governo de Goiás em 2026, Wilder parece confiar mais 
em forças sobrenaturais do que em fatos concretos. Seu 
discurso se ancora na premissa de que Jair Bolsonaro 
será candidato à Presidência da República. A fé numa 
reversão da inelegibilidade do ex-presidente, sem ne-
nhuma base jurídica, distancia o presidente do PL goia-
no da razão. No entanto, a política não se move por 
milagres, mas por pragmatismo. E o que se observa em 
Goiás é um PL fragilizado, sem capilaridade nos muni-
cípios e sem um projeto claro e viável de poder. Ignorar 
essas evidências, insistindo em narrativas messiânicas, 
coloca Wilder dentro de uma bolha ideológica — quase 
uma seita política — que se recusa a ouvir a razão ou 
ler os sinais do presente. A insistência em lançar candi-
datura própria ao governo de Goiás, nessas condições, 
flerta com o fracasso anunciado. Seria mais sensato que 
o PL buscasse uma aliança com o grupo governista, mi-
rando uma vaga ao Senado, uma decisão que, no atual 
contexto, carrega muita viabilidade. Seria uma escolha 
menos espetacular, mas estrategicamente mais respon-
sável. Afinal, fé política sem base concreta tende a virar 
ilusão.

Prefeitos do PL em Goiás buscam a 
base governista

O partido de Wilder Morais em Goiás elegeu 27 pre-
feitos, mas não demorou quase nada para que uma mi-
gração desses prefeitos para legendas da base, como 
União Brasil e MDB, fosse iniciada. A perda de capila-
ridade no interior do Estado enfraquece ainda mais o 
projeto do presidente do PL goiano e reforça a pré-can-
didatura de Daniel Vilela (MDB) ao governo estadual 
nas eleições de 2026. Nos bastidores, fala-se na deban-
dada de 22 prefeitos para a base caiadista.

Radicalismo de aliado prejudica 
Wilder

Entre liberais, é quase um consenso que a conduta 
do deputado federal Gustavo Gayer, aliado intransigen-
te do ex-presidente, não tem ajudado o partido a am-
pliar sua base de apoio em Goiás. Ao contrário, dizem 
os próprios correligionários do liberal, o radicalismo de 
Gayer aprofunda o isolamento do partido e empurra 
o PL para derrotas que têm consequências diretas no 
projeto futuro do seu presidente em Goiás.

Discurso de Wilder o 
distancia da realidade 

política goiana

GCM
Pegou muito mal a ação 
da Guarda Civil Metropo-
litana de Goiânia, que teria 
impedido que voluntários 
realizassem o projeto Ba-
nho Solidário, destinado a 
moradores de rua da capi-
tal.

Denúncia
O vereador Fabrício Rosa 
(PT) denunciou ao MP-GO, 
à Defensoria Pública e ao 
Conselho Nacional dos Di-
reitos Humanos (CNDH) a 
ação dos agentes da GCM, 
que impediram voluntá-
rios de oferecer banho, co-
mida, água e roupas a mo-
radores de rua.

Prefeito
O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), informou 
ao jornal O Popular que de-
terminou a imediata apu-
ração do episódio, que, se-
gundo ele, não condiz com 
as ações da gestão munici-
pal, que trabalha para cui-
dar das pessoas que mais 
precisam.

Confirmou
Em depoimento no STF, no 
curso da ação penal que 
trata da tentativa de golpe 
de Estado, o ex-coman-
dante do Exército, Antônio 
Freire Gomes, confirmou 
que teve diversas reuniões 
com Jair Bolsonaro para 
discutir a minuta golpista.

Documento
Freire Gomes contou que, 
no dia 7 de dezembro, foi 
ao Palácio da Alvorada e 
que um documento foi 
apresentado por um asses-
sor de Bolsonaro. O texto 
previa a possibilidade de 
serem adotadas medidas 
para reverter o resultado 
da eleição.

Sangue
O Hospital de Urgências de 
Goiás Dr. Valdemiro Cruz 
(HUGO), unidade pública 
estadual administrada pelo 
Einstein, vai realizar, hoje 
(21) e amanhã(22), uma 
campanha de doação de 
sangue, em parceria com o 
Hemocentro de Goiás.

Sangue II
As doações acontecerão 
em um ônibus móvel de 
coleta, que estará no esta-
cionamento da unidade. A 
meta é mobilizar pelo me-
nos 240 doadores ao longo 
dos dois dias de campanha.

Câmara endurece regras
para aplicação de 
emendas impositivas
Vereador poderá redirecionar verba mesmo 
fora do mandato; entidades sem fins lucrativos 
também poderão ser beneficiadas

Redação 
 
A Câmara Municipal de 

Goiânia aprovou ontem 
(20), em segunda votação, 
um projeto de lei que bus-
ca ampliar a transparência 
e garantir segurança jurídi-
ca na aplicação das emen-
das impositivas — recursos 
do orçamento municipal 
indicados por vereadores, 
que representam 2% do to-
tal e financiam obras e ser-
viços de interesse público.

O texto determina que, 
caso a entidade inicial-
mente indicada não possa 
receber a verba, o vereador 
autor da emenda será res-
ponsável por redirecionar 
o recurso, mesmo que já 
tenha deixado o cargo.

A proposta também per-
mite o repasse a entidades 
privadas sem fins lucrati-
vos que não tenham vín-
culo com o poder público, 
desde que atendam aos 
critérios legais. Além disso, 
as entidades beneficiadas 
deverão apresentar o códi-
go da Classificação Nacio-
nal de Atividades Econô-
micas (CNAE), que define 
sua área de atuação.

De autoria da Mesa Di-
retora, o projeto segue 
agora para sanção ou veto 
do prefeito. Segundo o 
vereador Anselmo Perei-
ra, o projeto representa 
um avanço importante na 
aplicação das emendas 
com mais transparência e 
objetividade.

Vereador Anselmo Pereira vê avanços no
projeto, que vai à sanção do prefeito Mabel

Aposentadoria abre 
disputa por vaga de 
desembargador
Rota Jurídica

 
A aposentadoria volun-

tária do desembargador 
Nicomedes Domingos 
Borges, de 72 anos, oficia-
lizada no último dia 11 de 
abril, abriu uma nova vaga 
no Tribunal de Justiça do 
Estado de Goiás (TJGO) 
para preenchimento do 
quinto constitucional da 
advocacia.

Embora a Corte ainda 
não tenha comunicado 
formalmente a vaga à Or-
dem dos Advogados do 
Brasil – Seção Goiás (OAB-
-GO), os advogados já se 
reuniram para disputar a 
eleição para formação da 
lista sêxtupla que será ela-
borada pela entidade.

A saída de Nicomedes 
Borges ocorre três anos 
antes do limite de ida-
de para a aposentadoria 
compulsória, que é de 75 
anos. Com isso, a advoca-
cia goiana volta a se movi-

mentar para a escolha de 
seu representante no tri-
bunal.

Entre os nomes que 
devem concorrer, desta-
cam-se advogados que em 
outros momentos já par-
ticiparam da eleição para 
formação de outras listas 
sêxtuplas, como Ana Ca-
rollina Ribeiro Barbosa, 
Augusto César Rocha Ven-
tura, Marcelino Assis Ga-
lindo, Ricardo Baiocchi e 
Telmo de Alencastro Veiga 
Filho.

Também surgem no-
vos postulantes, como o 
ex-conselheiro federal da 
OAB e professor universi-
tário Roberto Serra da Sil-
va Maia; Luciano Mtanios 
Hanna, ex-membro titu-
lar do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás; e Breno 
Borges. Este último, inclu-
sive, é filho do desembar-
gador Nicomedes Domin-
gos Borges.
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Vaiado por prefeitos, Lula ouve 
cobranças por PEC e mais recursos 

Redação

O presidente Lula (PT) 
foi recebido por prefeitos 
de todo o país com vaias e 
aplausos, durante abertura 
da 26ª Marcha dos Prefei-
tos, realizada em Brasília. 
Uma realidade repete-se a 
do ano passado, em que os 
gestores manifestaram in-
satisfações com o governo.

Nesta edição, Lula vol-
tou a ignorar as manifesta-
ções e discursou normal-
mente, quando anunciou 
uma política de crédito 
para reforma de mora-
dias e outra para garantir 
o acesso de pacientes do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS) a médicos especia-
listas. Mais uma edição do 
PAC Seleções, que financia 
obras públicas essenciais, 
também deve ser lança-
da em breve, com foco na 
construção de casas.

A Marcha dos Prefeitos 
acontece todo ano, orga-
nizada pela CNM (Confe-
deração Nacional dos Mu-
nicípios), e reúne milhares 
de prefeitos, vereadores, 
secretários e demais ges-
tores municipais.

O evento começou on-
tem (20) e segue até quin-
ta (22) com painéis com 
temas como federalização 
climática, segurança pú-

blica, orientações sobre 
emendas parlamentares, 
saúde e educação.

Uma das principais de-
mandas da categoria neste 

momento é a aprovação 
da PEC 66, que tramita no 
Congresso e visa estabele-
cer o pagamento de preca-
tórios pelos municípios e 

abrir um novo prazo para 
pagamento das dívidas 
dos municípios com seus 
regimes próprios de previ-
dência social.

Na edição passada, as 
vaias a Lula ocorreram 
num contexto de insatis-
fação das gestões munici-
pais que reivindicavam a 
desoneração na sua folha 
de pagamentos.

O evento contou com a 
presença em peso de mi-
nistros da Esplanada, além 
dos presidentes da Câma-
ra, Hugo Motta (Republi-
canos-PB), e do Senado, 
Davi Alcolumbre (União 
Brasil-AP).

Em seu discurso, Hugo 
Motta disse aos prefeitos 
que a PEC 66 é uma das 
pautas que estão no cam-
po de visão do Legislativo 
e fez falas enaltecendo o 
municipalismo.

Antes de Lula, o pre-
sidente da CNM, Paulo 
Ziulkoski, discursou sobre 
as demandas dos prefeitos 
e sugeriu que Lula "abrisse 
o olho", ao criticar o limite 
imposto às emendas par-
lamentares pelo STF (Su-
premo Tribunal Federal).

O envio das emendas é 
de interesse dos municí-
pios, por se tratar de um 
envio de palavra feito pe-
los deputados federais aos 
seus estados.

Presidente Lula durante Marcha dos Prefeitos em Brasília; evento em que foi vaiado e aplaudido

Presidente da CNM 
dispara contra 
governo e STF; 
líderes do Congresso 
reforçam apoio ao 
municipalismo

Polícia Federal apreende em Brasília carros
de luxo atribuídos a 'Careca do INSS'

FolhaPress
 
A PF (Polícia Federal) 

apreendeu ontem (20) 
cinco veículos de luxo 
atribuídos ao lobista An-
tônio Carlos Camilo An-
tunes, conhecido como 
"Careca do INSS", em 
um prédio comercial em 
Brasília no âmbito da in-
vestigação de fraudes nos 
descontos de benefícios 
pagos pelo instituto.

A PF afirma que o man-
dado de busca e apreen-

são foi feito para localizar 
bens "de um operador 
financeiro ligado a uma 
das entidades investiga-
das, suspeito de ter ad-
quirido veículos de alto 
valor com recursos oriun-
dos da fraude aos apo-
sentados".

A senadora Damares 
Alves (Republicanos-DF) 
afirma ter procurado a 
PF na última quinta-fei-
ra (15) depois de receber 
uma denúncia anônima 
de que os veículos es-

tavam estacionados na 
garagem do prédio onde 
fica o escritório dela.

Os carros de luxo são 
dois da marca BMW, dois 
da Porsche e um Land 
Rover. A lista de veículos 
apreendidos não foi di-
vulgada pela PF.

Segundo a senadora, os 
carros estavam na gara-
gem do primeiro subsolo 
do prédio alguns cober-
tos por capas de proteção.

No começo do mês, a 
PF encontrou contratos 

e notas fiscais que ligam 
a antiga cúpula do INSS 
a Antunes. As investiga-
ções indicam que o lobis-
ta representava associa-
ções dentro do instituto, 
cooptando funcionários, 
para liberar descontos 
em massa.

Ele teria recebido R$ 
53,58 milhões de enti-
dades associativas e de 
intermediárias e usaria 
empresas para prestar 
serviços de consultoria a 
associações de aposenta-

dos. A apuração aponta 
ainda que ele teria repas-
sado R$ 9,32 milhões a 
servidores e empresas li-
gadas a ex-integrantes da 
cúpula do INSS.

Em nota divulgada an-
teriormente, a defesa de 
Antonio Carlos Camilo 
Antunes, feita pelo escri-
tório Moreira & Schegerin 
Advogados, afirmou que 
não comenta processos 
em curso, especialmente 
os que tramitam em se-
gredo de Justiça.

Moraes rejeita preliminares da defesa do
Núcleo 3, do “Punhal Verde e Amarelo”

Congresso em Foco
 
A Primeira Turma do 

Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) rejeitou ontem 
(20) todas as preliminares 
apresentadas pelas de-
fesas dos 12 acusados de 
compor o chamado "Nú-

cleo 3" da trama golpista 
contra a posse do presi-
dente Lula e de seu vice, 
Geraldo Alckmin, após as 
eleições de 2022. O relator, 
ministro Alexandre de Mo-
raes, afastou os argumen-
tos das defesas e foi acom-
panhado integralmente 

pelos demais ministros da 
Turma.

Entre os acusados es-
tão generais e coronéis do 
Exército, além de um agen-
te da Polícia Federal. Eles 
teriam elaborado ações tá-
ticas para executar o plano 
"Punhal Verde e Amare-

lo", que previa sequestros, 
atentados e assassinatos 
políticos às vésperas da 
posse presidencial.

As preliminares apon-
tavam, entre outras ques-
tões, suspeição e impe-
dimento de ministros, 
incompetência do STF 

para julgar militares sem 
foro especial, nulidades 
por cerceamento de de-
fesa, acesso restrito às 
provas, prazo insuficiente 
para resposta à acusação, 
nulidade do acordo de 
colaboração premiada e 
inépcia da denúncia.
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Patrimônio valorizado

Marcus Vinícius Beck

D
iante dos 
olhos deste 
repórter, o 
prédio zi-
guezagueia 

as formas geométricas do 
art déco, que celebra seu 
centenário neste ano. Na 
paisagem urbana da Pra-
ça Cívica, as cores — em 
tons de marfim — mol-
dam as curvas sinuosas 
da arquitetura moderna: 
identidade urbana.

Goiânia tem 22 edifi-
cações tombadas como 
patrimônio histórico pelo 
Iphan. Dentre elas, des-
tacam-se os prédios lo-
calizados na Praça Cívica 
— como o Palácio das Es-
meraldas, o Museu Pedro 
Ludovico, o Museu Zoro-
astro Artiaga e o Centro 
Cultural Marietta Telles.

Segundo a arquiteta 
Anamaria Diniz, em dis-
sertação de mestrado de-
fendida na Universidade 
de Brasília (UnB), o sim-
bolismo está presente no 
traçado da nova Capital 
goiana. Ela diz que isso 
reflete o ideal estético de 
Attilio Corrêa Lima, a tra-
dução dos desejos políti-
cos do interventor Pedro 
Ludovico Teixeira e os de-
safios da construção mo-
derna.  

Nascido em Roma no 
ano 1901, Corrêa Lima 
situou o palácio do go-
verno e os edifícios admi-
nistrativos na junção das 
avenidas Goiás, Araguaia 
e Tocantins. “Guardando 
as devidas proporções, o 
efeito monumental pro-
curado é o do princípio 
clássico adotado em Ver-
sailles, Karlsruhe e Wa-
shington”, explicava o ar-
quiteto, que se inspirou 
no art déco.

O estilo, aliás, surge a 
partir do art nouveau, po-
pular entre os séculos 19 

e 20. Suas linhas e formas 
são inspiradas na nature-
za, enquanto o art déco 
retrata por meio de curvas 
futuristas a vida na socie-
dade industrial. Foi con-
sagrado durante a Exposi-
ção Internacional de Artes 
Decorativas e Industriais 
Modernas, realizada em 
Paris, entre março e outu-
bro de 1925.

Ao lançar concurso de 
fotografia e redação, na 
última segunda-feira, 19, 
o prefeito Sandro Mabel 
reconheceu a importân-
cia do legado art déco em 
Goiânia. “As crianças, e 
mesmo os jovens, escu-
tam falar muito pouco do 
art déco”, afirma Mabel, 
em evento no Goiânia 

Ouro, destacando que 
o Tribunal de Justiça de 
Goiás terá novo prédio 
com arquitetura no estilo.

Etapas
Nomeada “100 Anos do 

Art Déco”, a iniciativa foi 
idealizada pelas secreta-
rias municipais de Cultura 
e Educação. Na parte foto-
gráfica, o pleito seleciona-
rá imagens que tenham 
elementos ou influências 
do estilo na Capital. Já a 
produção textual envol-
verá estudantes da Rede 
Municipal, com o tema 
“A Influência da Art Déco 
na Identidade Cultural de 
Goiânia”.

Quanto ao concurso 

fotográfico, as imagens 
selecionadas irão com-
por uma mostra em local 
e data a serem divulga-
dos. Segundo a Secretaria 
Municipal de Cultura (Se-
cult), os autores receberão 
certificados. As inscrições 
estão abertas e vão até o 
próximo dia 4 de julho, 
por meio do site da Ely-
sium Sociedade Cultural: 
elysium.org.br/centena-
rio-artdeco/.

“Fotografia é uma pri-
meira etapa. A segunda 
deve ser um filme, contan-
do tudo sobre o Art Déco. 
É um jeito de a gente di-
vulgar que Goiânia pode 
ser a maior força fora da 
França. Então, pela foto-
grafia, nós vamos conse-

guir mandar essa mensa-
gem para que todos vejam 
que Goiânia realmente é a 
Capital do Art Déco”, des-
tacou Uugton Batista, titu-
lar da Secult.

Mabel também lem-
brou que a cidade tem o 
“segundo maior distrito” 
art déco do mundo. “E 
o pessoal não conhece 
tanto”, afirma o prefeito, 
acrescentando que a po-
pulação goianiense divul-
gará e, com isso, saberá 
valorizar a grandeza de 
seu patrimônio arquitetô-
nico.

“Assim, a criançada vai 
aprender o que é esse mo-
vimento, nós vamos ex-
plicar de onde veio, como 
veio e por que é tão im-
portante manter. Eu tenho 
certeza absoluta que isso 
vai dar uma renovada em 
toda essa geração”, decla-
rou o gestor, durante fala 
no Goiânia Ouro.

Para a secretária muni-
cipal de Educação, Giselle 
Faria, o concurso convida 
estudantes a conhecer a 
história de Goiânia com 
seus próprios olhos. 
“Queremos que nossas 
crianças e adolescentes 
se tornem pesquisadores 
e autores da própria cida-
de, resgatando memórias, 
reconhecendo formas e 
expressando sentimentos 
por meio de desenhos e 
da escrita”, disse.

A Secretaria Municipal 
da Educação (SME) in-
forma que o edital para o 
concurso “A Influência do 
Art Déco na Identidade 
Cultural de Goiânia” quer 
envolver os estudantes na 
valorização do patrimô-
nio histórico da cidade. 
Todos os alunos podem 
participar da ação, diz a 
pasta. As crianças matri-
culadas na Educação In-
fantil farão produções em 
desenho.

Membro do Comitê Or-
ganizador do Art Déco, 
Barbosa Neto diz que a 
irreverência faz parte de 
Goiânia desde sua funda-
ção, em 1933. “Não se faz 
100 anos todo dia. E para 
nós é importante isso. Não 
só os prédios públicos, os 
prédios privados, não só a 
arte, não só a moda, mas o 
art déco permeia diversos 
segmentos da nossa cul-
tura, da nossa gastrono-
mia, da nossa cidade."

Prefeitura lança 
concurso de redação 
e fotografia em 
homenagem aos 100 
anos do art déco. 
Diário da Manhã 
investiga como 
estilo arquitetônico 
levou a Capital 
goiana a virar símbolo 
da modernidade em 
território brasileiro

Centro Cultural Marietta Telles Machado é riqueza tombada pelo Iphan

FOTOS: SECULT GOIÁS E ALEX MALHEIROS

Prefeito Sandro Mabel diz que a criança precisa saber da relevância do art déco
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Tradição italiana 
une gerações

Redação

A Associação Cultural 
Italiana de Nova Veneza 
(Acinove), promove hoje, 
às 19h30, o famoso Tom-
bo da Polenta, evento que 
marca o lançamento do 
19º Festival Italiano de 
Gastronomia e Cultura de 
Nova Veneza, sob a coor-
denação da prefeitura mu-
nicipal, a ser realizado en-
tre os dias 5 e 8 de junho. 
A participação da Acinove 
no festival foi um convi-
te feito pela Prefeitura de 
Nova Veneza e pela coor-
denação do evento.

O Tombo da Polenta 
será na Chácara Pedro Sti-
val Eventos (Av. Moacyr 
Tavares Canto, s/n, Setor 
Angelina Peixoto) e é uma 
tradição italiana que con-
siste em despejar a polen-
ta feita em grande panela 
numa tábua para a divisão 
entre os familiares. É um 
espetáculo que marca o 
ponto alto de algumas fes-
tas representativas, como 
o Festival Italiano.

Neste caso, marcará o 
lançamento do evento, 
um dos mais tradicionais 
no calendário goiano. “O 

tombo da polenta é uma 
parte da festa que agrada 
a todos os participantes”, 
conta Mercedes Mique-
lina Sátiro, presidente da 
Acinove. “É um momento 
típico, de extrema alegria 
e comemoração, com can-
toria e a participação de 
todos.”

De acordo com Merce-
des, o tombo da polenta 
é uma forma de home-
nagear e relembrar como 
as nonnas e mammas ali-
mentavam suas nume-
rosas famílias, com a po-
lenta. “Prato da culinária 
italiana, a polenta era pre-
parada em grandes pane-
las e, depois de pronta, era 
despejada, ou tombada, 
em uma tábua ou mesa de 
madeira”, explica ela.

“Depois de todo o pro-
cesso, as guarnições eram 
colocadas por cima, como 
molhos, queijo, manjeri-
cão... e a polenta era ser-
vida à família”, conta a pre-
sidente da Acinove. Este 
ano, o Tombo da Polenta 
será o evento de lança-
mento do Festival Italiano 
de Gastronomia e Cultura 
de Nova Veneza.

Origem das taças
e como usá-las 
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

As taças evoluíram ao 
longo dos séculos, come-
çando como recipientes 
utilitários em civilizações 
antigas. No Egito e na Gré-
cia, taças feitas de ouro 
e prata eram objetos de 
prestígio. Na idade média, 
o uso do vidro, aprimora-
do pelos venezianos com a 
técnica de murano, trouxe 
beleza e elegância à mesa. 
Com o renascimento, o de-
sign sofisticado das taças 
começou a ser apreciado 
nas cortes europeias, sim-
bolizando status e refina-
mento.

A grande “revolução 
das taças” viriam graças a 
mudanças no comporta-
mento social à mesa. Até 
o início do século XVIII, a 
taça era mantida longe do 
bebedor – e só era trazida 
pelo criado, que a enchia 
de tempos em tempos.

No começo do sécu-
lo XIX, a garrafa de vinho 
mudou-se para a mesa de 
jantar, e com ela os copos. 
As taças se tornaram mais 
sofisticadas, por fazer par-
te da estética do serviço. 
As taças de vinho ficaram 
mais altas e elegantes, e 
hastes mais longas. Du-
rante muito tempo, os reci-
pientes foram pequenos – 
devido ao grande imposto 
sobre o vidro na Inglaterra, 
que durou até meados do 
século XIX. 

A escolha adequada das 
taças em um jantar não 
só reforça a prática cultu-
ral de degustação, como 
realçam o prazer de cada 
bebida. Compreender as 
sutilezas de cada tipo e sua 

origem enriquece qual-
quer evento social.

Taça de vinho tinto. 
Formato grande, e bojo 
largo, para facilitar a ae-
ração, potencializando os 
aromas e realçando os sa-
bores complexos. O obje-
tivo de aproximar o nariz 
à borda é para apreciar o 
bouquet ao girar o vinho.

Taça de vinho branco. 
Formato menor e mais es-
treito, mantém a tempera-
tura fria do vinho, preser-
vando a acidez e frescor. 
Segurar pela haste para 
não alterar a temperatura.

Taça de água. Forma-
to grande e robusta, ser-
ve propósitos utilitários 
e completos durante um 
jantar. Posicione entre as 
taças de vinho como reser-
va para limpar o paladar.

Taça de champanhe. 
Com formato longo e es-
treito, conhecida como 
"flûte". Objetivo, preservar 
a efervescência, “Perlage", 
que em francês significa 
"colar de pérolas", é a de-
signação para as borbu-
lhas de gás carbônico que 
se formam em vinhos es-
pumantes e champanhes 
quando são servidos.

Taça de conhaque. Am-
pla no bojo e estreita na 
borda, permite aquecer a 
bebida com a mão, libe-
rando seu aroma e sabor. 
Segura-se com a palma da 
mão em torno do bojo.

Taça de licor. Pequena, 
com corpo curto, perfeita 
para bebidas de alto teor 
alcoólico, apreciadas em 
pequenas quantidades. 
Serve para degustar lenta-

mente após as refeições.
Taça de vinho do por-

to. Similar à taça de vinho 
tinto, porém menor. O ob-
jetivo é concentrar o doce 
e rico aroma dos vinhos do 
porto. Ideal para acompa-
nhar sobremesas ou quei-
jos.

Taça de Martini. For-
mato amplo com boca lar-
ga e haste longa. O formato 
cônico mantém a bebida 
gelada e facilita a aroma-
tização, além de permitir 
uma apresentação elegan-
te. Ideal para martinis e 
cocktails semelhantes. Se-
gure pela haste para evitar 
aquecer a bebida.

Veneza e murano. Co-
nhecida pela excelência 
em vidro, murano, na Itá-
lia, é famosa pela pro-
dução artesanal de taças 
requintadas, defendendo 
tradições que remontam 
ao século XIII.

A revolução francesa. 
Durante esse período, a 
fabricação de vidro se ex-
pandiu na Europa, demo-
cratizando o uso de taças 
finas, antes restritas à aris-
tocracia.

Cristal baccarat. Fun-
dada em 1764 na França, 
a baccarat elevou o padrão 
das peças de cristal, tor-
nando-se uma referência 
mundial em elegância e 
qualidade.

Em um jantar formal, 
cada taça é disposta de 
acordo com a ordem de 
serviço das bebidas, se-
guindo etiqueta para criar 
harmonia na mesa.

Associação Cultural Italiana de Nova Veneza 
(Acinove) promove o Trombo da Polenta, hoje

Evento inaugura o Festival Italiano de Gastronomia e Cultural do município

Escolha adequada em um jantar não só reforça a prática de degustação, 
como realça o prazer da bebida. Conheça curiosidades e histórias

Compreender as sutilezas e sua origem enriquece qualquer evento social

Acinove serve
100 pessoas

Serão usados, aproxi-
madamente, quatro quilos 
de fubá de milho, 30 litros 
d’água e meio quilo de sal. 
Isso para render mais de 
30 quilos de polenta que 
serão servidos para mais 
de 100 pessoas. A Acinove 
servirá a iguaria com mo-
lho bolonhesa, queijo e 
manjericão.

A Associação Cultural 
Italiana de Nova Veneza 
(Acinove) surgiu através 
de um grupo de 16 volun-
tários, em 2023, iniciado 
por Eliana Mota, hoje vice-
-presidente da associação 
na Itália, com a missão de 
resgatar, preservar e divul-
gar a cultura italiana no 

município de Nova Vene-
za. A Acinove tem hoje em 
torno de 80 associados.

Segundo os organiza-
dores, podem participar 
pessoas físicas ou jurídi-
cas, indicadas por algum 
associado, aprovado em 
assembleia e que desejam 
contribuir com a missão da 
associação. A Acinove ob-
jetiva resgatar, preservar e 
difundir a cultura italiana 
no município, por meio de 
várias ações, como desen-
volver e executar projetos 
culturais como a Semana 
Cultural da Italianidade e 
comemoração ao Dia Na-
cional do Imigrante Italia-
no.

DIVULGAÇÃO
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Empurrar os problemas
para debaixo do tapete
pode dar alívio...mas

não traz paz.
BOM DIA!

Uma quarta-feira
de paz para todos.

Medicina, Direito, 
Odontologia, Enfermagem 

e Psicologia. Nenhum 
curso poderá ser 100% 

remoto.

Governo federal publicou 

novas regras para a 
educação à distância em 

cursos de graduação.

Ronaldo fenômeno 
desabafa:

"eleições na CBF muda de
página, mas o livro é o

mesmo. é tudo farinha do
mesmo saco"

Ex-ministro Gilson Machado 
afirma que Bolsonaro 
já gastou metade da 
"vaquinha" dos R$17 

milhões dos apoiadores.

A Aparecidense joga 
hoje, às 19h30, no Mané 
Garrincha, em Brasília, 

contra o Fluminense pela 
Copa do Brasil.

Amanhã, 22, aniversário
de Santa Rita de Cássia.

O azeite está tão caro, que 
já tem gente cozinhando 
com banha, trazendo o 

sabor da gordura animal.

BELLA DA SEMANA

JÉSSICA PITANGA , loira 
escultural e sensual para 

apimentar o seu dia

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
Não pode
A Globo e nem ninguém 
deve se deixar enganar. 
“Vale Tudo” não merece 
tão pouco. Até se entende 
que, no meio do caminho, 
existiram alguns trabalhos 
que não mereceram, mas 
a baixa audiência na faixa 
das 21h, da forma seguida 
como vem acontecendo, 
indica que o problema é 
outro. E deve ser atacado 
convenientemente.

Indicativo
Perfeita a observação de 
Daniel Farad, segunda-
feira, no Notícias da TV: 
o horário nobre da TV foi 
deslocado para mais cedo. 
E isso de maneira geral, no 
próprio comportamento das 
pessoas, mesmo o momento 
de se recolher e desligar a 
televisão. Conforme a noite 
avança, passou a ser muito 
menor o número de ligados.

Bacana
O SBT passou a usar o 
slogan “TV mais querida 
do Brasil”. Houve quem 
sugerisse o retorno de a “TV 
mais feliz do Brasil”. Daniela 
Beyruti deu o contra. A 
perda de Silvio Santos, 
ainda muito recente, não é 
para tanto.

Espera
A Record poderá fazer 
alguns movimentos na 
sua grade e programas, 
especialmente na faixa das 
manhãs, após as estreias 
do SBT na próxima semana. 
Mas tudo a seu tempo. E 
nada tão imediatamente.

Por exemplo
No final da semana passada, 
foram gravados pilotos para 
melhorar os resultados do 
“Balanço Geral”. A ideia 
é ter uma jornalista, em 
“off”, direto de uma cabine, 
dentro ou fora do estúdio, 
entrando com as últimas 
notícias.

Espaço
O SBT já tem reservado o 
Estúdio 4, para as estreias 
do novo “Bom Dia & Cia.”, 
do Patati Patata, e “Alô 
Bacci”. Um entrando na 
sequência do outro, só 

com o trabalho de virar as 
câmeras.

Gol contra
A nova temporada do 
“MasterChef”, na Band, vai 
estrear na próxima terça-
feira. Na mesma noite que 
o SBT vai transmitir Huracan 
e Corinthians pela Sul-
Americana. Claro que não 
será o ideal.

Coronel
José de Abreu vai aparecer 
em um dos principais papeis 
de “Guerreiros do Sol”, que 
chega ao streaming e ao 
Globoplay Novelas,  dia 
11 de junho. Coronel Elói 
Bandeira, seu personagem, 
é um fazendeiro rico e 
poderoso, que disputa 
o amor de Rosa (Isadora 
Cruz) com Josué (Thomás 
Aquino).

Guerra
A disputa por Rosa é o 
estopim para uma guerra 
que levará Josué e seus 
irmãos – Arduino (Irandhir 
Santos), Crispino (Ítalo 
Martins) e Sabiá (Vitor 
Sampaio) – a entrarem para 
o Cangaço. “Guerreiros do 
Sol”, dirigida por Rogério 
Gomes, é o principal 
lançamento do Globoplay 
para a temporada 2025.

C´est fini
Mônica Albuquerque, 
com passagens por 
Globo e Warner, hoje 
à frente da área de 
conteúdo da Telemundo, 
foi a responsável pela 
recente empreitada ou 
entendimento sobre 
coprodução premium. 
Pelo projeto batizado 
de MoU, a Globo e a 
Telemundo irão trabalhar no 
desenvolvimento de filmes 
e séries originais a serem 
lançados como Globoplay 
Originals no Brasil e nas 
plataformas de transmissão 
e streaming da Telemundo 
nos Estados Unidos. Então é 
isso. Mas amanhã tem mais. 
Tchau!

Vai por mim, Globo: chegou a 
hora de mexer na grade
Todos estão cansados de saber 
que o modelo de programação 
montado pela Globo lá atrás, 
novela-jornal-novela-jornal-
novela, se mostrou imbatível 
durante décadas.
Foram inúmeras as tentativas da 
concorrência em chegar a um 
modelo parecido, mas todas em 
vão, sem nunca, nem de perto, 
se aproximar de um desenho tão 
bem feito.
A prática, inclusive, nos mostra 

que o seu funcionamento ainda 
é muito bom, mas os desgastes 
observados especialmente na 
faixa das 21h, já escancaram 
a necessidade de se pensar e 
alterar em alguma coisa diferente.
Não existindo mesmo o interesse 
de diminuir a quantidade de 
novelas, o mais lógico, então, 
será voltar ao que sempre foi: 
novela das 6, às seis mesmo; das 
sete, às sete também e, em vez 
de nove, às oito, ou oito e meia. 

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Deve render mais em atividades 
que possam ser feitas com 
sossego, tá?

Pode se aproximar de alguém 
que combina bastante com 
você, taurino. 

Pode cativar alguém que é alvo 
de paquera. No romance, clima 
acolhedor. 

Astros dão sinal verde para 
novos contatinhos e você pode 
conhecer alguém.

Uma abordagem mais ousada 
pode ser a chave do seu sucesso 
hoje, leonino. 

O relacionamento com o xodó 
tende a ficar ainda mais firme e 
forte, tá bom? 

A dois, você e o mozão estarão 
mais prestativos, carinhosos e 
mais ligados.

Seu charme estará irresistível na 
pista e a conquista tá garantida, 
escorpiano. 

Se está livre na pista, pode 
pintar um clima com alguém 
que conhece bem. 

Noite estimulante para quem 
está na pista e rolará paixão à 
primeira vista.

Se está na pista, pode rever 
alguém do passado e sentir o 
coração bater forte.

Com o mozão, pode esperar 
papos deliciosos, sintonia e 
doses fartas de carinho.

CERIMÔNIA

MinC condecora Janja
por mérito na área cultural

Italo Nogueira 
Danielle Brant 
Folhapress

O Ministério da Cultu-
ra entregou, na tarde de 
ontem, a maior distinção 
pública do setor cultural 
brasileiro à primeira-da-
ma Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja, que receberá a 
Grã-Cruz, para as maio-
res distinções.

A cerimônia de entre-
ga foi no Palácio Gusta-
vo Capanema, no Rio de 
Janeiro, e contou com a 
presença do presidente 
Lula (PT) e da ministra 
Margareth Menezes (Cul-
tura).

A honraria concedida 
a Janja, a Grã-Cruz, é a 
mesma que será entregue 
à atriz Fernanda Torres e 
ao diretor Walter Salles, 
que conquistaram um 
Oscar inédito de filme 
estrangeiro ao país pelo 
filme "Ainda Estou Aqui", 
baseado no livro de Mar-
celo Rubens Paiva, que 
também recebe a honra-
ria.

Também estão na lis-
ta de contemplados com 
Grã-Cruz os cantores Al-
ceu Valença, Alcione, Ar-
lindo Cruz, Milton Nasci-
mento e Ney Matogrosso, 
entre outros, além dos 
atores Ary Fontoura, Lau-

ra Cardoso e Glória Me-
nezes e da apresentadora 
Xuxa.

Por outro lado, Janja 
recebeu uma distinção 
superior à concedida aos 
escritores Conceição Eva-
risto e Dalton Trevisan 
(in memoriam), o grau de 
Comendador, destinado 
a contribuições de desta-
que. Essa relação contem-
pla ainda a atriz Camila 
Pitanga, o ativista indíge-
na Daniel Munduruku, o 
rapper Emicida, a histo-
riadora Lilia Schwarcz e 
a filósofa Marilena Chauí, 

entre outros.
A última honraria, o 

grau de Cavaleiro, con-
cedida a contribuições 
relevantes em suas áreas 
de atuação, será dada a 
nomes como a poeta Ali-
ce Ruiz, o ator Gregorio 
Duvivier e às cantoras Li-
niker e Maria Rita.

Outras 14 entidades 
serão condecoradas, 
entre elas o Festival de 
Parintins, o Grupo Cor-
po e o Museu da Língua 
Portuguesa. Em seu site, 
o MinC informou que a 
retomada da Ordem do 

Mérito Cultural, suspen-
sa desde 2019, "contou 
com ampla participação 
popular".

"Durante dez dias, o 
MinC recebeu 11.318 
contribuições via formu-
lário digital, envolven-
do nomes de indivíduos, 
instituições e coletivos 
de todo o Brasil", indi-
cou. "As sugestões foram 
analisadas por uma Co-
missão Técnica e pelo 
Conselho da Ordem." A 
Presidência da República 
avalia e finaliza a lista de 
agraciados.

Primeira-dama recebe 
distinção superior 
à concedida aos 
escritores Conceição 
Evaristo e Dalton 
Trevisan, morto em 
dezembro do ano 
passado

Lula e Rosângela da Silva participaram de evento no Palácio Capanema, no Rio de Janeiro

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL
Ana Castela 
descarta carreira 
internacional 

Sucesso no Brasil, a can-
tora Ana Castela não pen-
sa em fazer shows fora do 
país. Segundo ela, é me-
lhor conquistar fama por 
aqui do que em outros 
países, caminho contrário 
ao de outras artistas como 
Anitta e Ludmilla, brasilei-
ras que estão na crista da 
onda.

Ela prepara o lançamen-
to de um álbum de nome 
"Let's Go Rodeo" para o 
próximo dia 29 de maio. 
E uma das canções conta-
rá com a participação do 
americano Diplo.

"Só o nome que é em 
inglês para ficar chique. 
Um dia, quem sabe, nes-
sa vida, vamos cantar em 
inglês. Mas por enquanto 
está todo em português", 
diz ela à Quem.

"Não tem plano para 
carreira internacional. É o 
sonho dos meus empresá-
rios, do meu pessoal do es-
critório, mas falei para eles 
que, por enquanto, quero 
ficar aqui no meu Brasil-
zinho mesmo, conquistar 
minhas coisas por aqui. 
Estou feliz."

No Brasil, fama não fal-
ta. São quase 16 milhões 
de seguidores nas redes 
sociais. A boiadeira conta 
o que sente falta da vida 
fora dos holofotes. (Folha-
press)

Vendas para The 
Town na terça, 27 

A venda geral de ingres-
sos para o The Town acon-
tece exclusivamente pela 
plataforma Ticketmaster 
Brasil e tem início na pró-
xima terça-feira, 27, às 
12h. A organização do fes-
tival recomenda que os fãs 
façam o cadastro na plata-
forma com antecedência 
para facilitar o processo de 
compra.

Os tíquetes para cada 
dia custam R$ 975, na mo-
dalidade inteira, e R$ 487, 
meia-entrada. É possível 
comprar até quatro ingres-
sos de gramado por dia de 
festival, sendo no máximo 
uma meia-entrada para 
cada dia.

Pessoas com deficiên-
cia conseguem selecionar 
o próprio ingresso e, tam-
bém, um bilhete de meia-
-entrada adicional para 
o seu acompanhante. O 
pagamento, por sua vez, 
poderá ser efetuado com 
PIX e cartões de crédito. 
(Folhapress)

INSTAGRAM/ ANA CASTELA
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Quando pensamos em 
mobilidade como um di-
reito humano, percebe-
mos que a segurança no 
trânsito não deve depen-
der apenas da ação dos 
governantes. Ela começa 
em casa, no momento em 
que escolhemos adiar ou 
não aquela revisão do veí-
culo; quando decidimos se 
vamos dirigir com pressa 
ou com atenção; se vamos 
respeitar o pedestre ou 
dirigir falando ao celular. 
Cada uma dessas decisões 
têm impacto direto sobre a 

CEO da Umuarama Con-
cessionárias

coletividade. O movimen-
to Maio Amarelo 2025 nos 
convida a refletir sobre o 
nosso papel na construção 
de um trânsito mais segu-
ro e humano.

Com o tema “Mobili-
dade Humana, Respon-
sabilidade Humana”, o 
movimento propõe uma 
mudança de olhar: em vez 
de falarmos apenas sobre 
mobilidade urbana, com 
foco em ruas, sinais e veí-
culos, voltamos a atenção 
para as pessoas que fazem 
parte desse sistema. Nesse 
contexto, a responsabili-
dade pessoal ganha des-
taque. Cada pessoa que se 
desloca — seja dirigindo 
um carro, pilotando uma 
moto, pedalando uma bi-
cicleta ou simplesmente 
caminhando — tem um 
papel fundamental na pre-

servação da vida.
Entre as atitudes que 

demonstram esse com-
promisso com a seguran-
ça, está uma que, embora 
muitas vezes subestimada, 
pode salvar vidas: a revi-
são veicular. Manter o car-
ro em bom estado de fun-
cionamento não é apenas 
uma questão de cuidado 
com o patrimônio, mas 
uma forma concreta de 
proteger a si mesmo e aos 
outros. Freios desgasta-
dos, pneus carecas, luzes 
queimadas, problemas na 
direção ou no sistema de 
suspensão são falhas que 
aumentam exponencial-
mente o risco de acidentes. 
Um veículo sem manuten-
ção é uma ameaça — si-
lenciosa, mas real — para 
todos que compartilham 
as vias. A revisão veicular 

é um gesto de respeito. É 
uma maneira de dizer: "Eu 
me importo com quem 
está ao meu redor". É as-
sumir que o cuidado com 
o carro reflete o nosso cui-
dado com a vida.

Além disso, veículos 
bem conservados ajudam 
a reduzir impactos am-
bientais, melhoram o de-
sempenho no consumo de 
combustível e contribuem 
para um trânsito mais flui-
do e menos propenso a 
acidentes por falhas técni-
cas. Um carro que quebra 
no meio da via pode cau-
sar congestionamentos, 
gerar riscos adicionais e 
atrapalhar o deslocamen-
to de centenas de pessoas. 
Ou seja, revisar o veículo 
não é só uma questão in-
dividual: é um ato de cida-
dania.

Neste Maio Amarelo, 
o convite é claro: repen-
sar atitudes e adotar uma 
postura mais consciente 
e preventiva. A verdadei-
ra mobilidade humana 
se constrói com empatia, 
com cuidado e, acima de 
tudo, com responsabilida-
de.

Revisar o carro é um dos 
muitos passos que pode-
mos dar em direção a um 
trânsito mais seguro, mais 
responsável e mais huma-
no. Porque, quando cuida-
mos do nosso veículo, cui-
damos também de todas 
as vidas que cruzam o nos-
so caminho. E é exatamen-
te disso que se trata essa 
campanha: reconhecer 
que a mobilidade envolve 
pessoas — e que cada pes-
soa importa.

Segurança no trânsito começa na 
garagem de casa

ALEXANDRA ALEXANDRA 
MACHADOMACHADO

No dia 06 de maio come-
mora-se o Dia de São Do-
mingos Sávio e comemo-
ramos também, os 25 anos 
do CJSDS, que é uma obra 
social criada e sustentada 
por benfeitores ex-alunos 
salesianos e amigos de 
Dom Bosco.

Neste aniversário de 
2025, no Centro Juvenil, 

Assistente social e servidora 
pública

houve o tradicional al-
moço festivo e o bolo de 
“Parabéns” para os ani-
versariantes do mês, com 
as bençãos do Pe. Agnal-
do, da Paróquia São João 
Bosco; tivemos também as 
presenças das Sras. Marilú 
e Leucy, do Sr. Alaor e uma 
retrospectiva dos últimos 
25 anos, desde a conquis-
ta do título de “Utilidade 
Pública” e do terreno para 
a construção da obra em 
seus primórdios, quando 
os encontros eram apenas 
aos sábados, até os dias de 
hoje. Muitas lutas e con-
quistas.

Atualmente o Centro Ju-
venil São Domingos Sávio 
conta com um bom espa-
ço físico e equipe prepara-
da para trabalhar com as 
60 crianças na faixa entre 3 
e 10 anos, que lá frequen-
tam no contraturno esco-
lar, em atividades como 
acompanhamento de ta-
refas, rodas de conversas, 
recreação, esporte, artes. 

O prédio contém dois an-
dares e salas amplas, are-
jadas, banheiros infantis 
adequados, cozinha, refei-
tório, biblioteca, brinque-
doteca, sala de informática 
e pátio. Também promove 
encontros e atividades 
com as famílias das crian-
ças e adolescentes que lá 
frequentam.

Esse trabalho social é 
possível graças à boa von-
tade e à perseverança do 
Professor Ernestino, que 
procura ouvir o que está 
em seu coração e conta 
com o apoio de sua espo-
sa Verônica na condução 
das ações necessárias à 
manutenção do Centro 
Juvenil, dentro dos princí-
pios preventivos de Dom 
Bosco, que são Razão, Re-
ligião e Amorevolezza, na 
formação integral da ju-
ventude, a partir de três 
perspectivas teórico-me-
todológicas: interacionis-
mo, interdisciplinaridade 
e pensamento complexo.

Tamanha realização 
sem fins lucrativos requer, 
além de boa vontade e 
perseverança, recursos 
materiais e financeiros 
que têm sido garantidos 
por 60 contribuintes men-
sais, apesar desta nossa 
sociedade marcada por 
superficialidade e egocen-
trismo. Pessoas dadivosas 
que, inspiradas pelo caris-
ma de Dom Bosco, são im-
pulsionadas a manter esta 
instituição, com a missão 
de anunciar aos jovens o 
cultivo da caridade, da pa-
ciência, da humildade, da 
fé e da esperança em uma 
vida mais plena, que va-
lorize, como Dom Bosco 
valorizava, a honestidade, 
o trabalho, a fraternidade, 
a solidariedade e a impor-
tância do diálogo.

As contribuições são es-
pontâneas e a demanda na 
região é crescente. O Cen-
tro Juvenil São Domingos 
Sávio precisa ampliar sua 
meta e realizar pequenas 

obras que melhorem sua 
estrutura física, como a co-
bertura do pátio. Despesas 
trabalhistas exigem recur-
sos financeiros vultosos 
para a condição do CJ. A 
obra está em dificuldades.

Por outro lado, pode-
mos ver e ouvir pesso-
as que por lá passaram e 
que agradecem, em de-
poimentos emocionan-
tes, a oportunidade que 
tiveram, de experienciar 
a educação, o respeito e o 
carinho par e passo com 
o desenvolvimento físico, 
intelectual e espiritual que 
tiveram. Algumas crianças 
que frequentam o CJSDS, 
são filhas de pessoas que 
ali estiveram durante a in-
fância.

Participe desta obra, 
ajude a superar os desa-
fios. Conheça nosso Insta-
gram, contribua!!

25 anos do Centro Juvenil São Domingos 
Sávio, em Aparecida de Goiânia
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comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 14 EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 36.153.010/0001-04, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica ex-
trajudicialmente por edital os  COMPRADORES MARDEM 
MARCELO FERREIRA, inscrito no CPF: 341.887.621-87, 
e RENATA DUARTE LOPES FERREIRA, inscrita no CPF: 
005.576.621-84, endereço residencial descrito contratual-
mente, para que satisfaçam os pagamentos em atraso 
e demais encargos advindos da mora, junto à empresa 
acima descrita, com endereço situado na Av. T-4, 619 - St. 
Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor atualizado do dé-
bito, é de R$ 528.783,62 (Quinhentos e vinte e oito mil, 
setecentos e oitenta e três reais e sessenta e dois cen-
tavos), cuja planilha de débito detalhada encontra-se com a 
PROMITENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação dos 
devedores, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente 
e/ou tomadas as medidas legais cabíveis.
Goiânia, 14 de maio de 2025.
SPE RESIDENCIAL CITY 14 EMPREENDIMENTOS LTDA

CNPJ/MF sob o número: 36.153.010/0001-04

MUNICIPIO DE GUAPO
EXTRATO EDITAL 

PREGAO PRESENCIAL-SRP nº 016-2025
A presente licitacao tem por objeto registro de precos para contratacao 
de empresa (com natureza juridica adequada) para fornecimento de 
combustiveis,  destinados a manutencao da frota de todas as Unidades 
Gestora/Orgao, Setor, Departamento, Autarquia, Fundo, deste Municipio 
de Guapo-GO,  conforme quantidades e condicoes constantes no edital e 
seus Anexos,  a realizar-se no dia 03/06/2025 as 09:00h, na sala da CPC 
predio anexo a Prefeitura. Maiores informacoes junto a CPC das 8:00h 
as 12:00h e das 13:00h as 16:00h ou no site www.guapo.go.gov.br ícone 
LICITACOES,  Lucy Avila dos Santos Pregoeira, 20/05/2025.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SILVANIA
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 013/2025

A Comissão de Licitação do Fundo Municipal de Educação de Silvania, 
em conjunto com o Pregoeiro e Equipe de Apoio, torna público, para 
conhecimento dos interessados que fará realizar, no dia 04/06/2025 
às 09:00 horas, na sede desta Prefeitura, LICITAÇÃO PÚBLICA na 
modalidade de PREGÃO PRESENCIAL, PARA FINALIDADE DE 
REGISTRO PREÇO, tipo menor preço por item, tendo por objeto 
Aquisição de Panificados para atender a alimentação das escolas 
do Município de Silvania, os quais deveram ser disponibilizados 
diariamente (em loco) na sede do Fundo Municipal de Educação de 
Silvania. Maiores informações ou esclarecimentos serão prestados 
através do e-mail: licitacoes@silvania.go.gov.br também cópia do 
edital, no site www.silvania.go.gov.br, ou na sede do Município 
mediante requerimento.Silvania-GO, 20 de maio de 2025.

Jessyca Lanna Moraes Moreira - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE SILVANIA
FUNDO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO 
 PREGÃO ELETRONICO Nº 014/2025

A Comissão de Licitação do Fundo Municipal de Educação de Silvania, 
em conjunto com o Pregoeiro e Equipe de Apoio, torna público, para 
conhecimento dos interessados que fará realizar, no dia 04/06/2025 
às 08:00 horas, no sistema da www.bnc.org.br, desta Prefeitura, 
LICITAÇÃO PÚBLICA na modalidade de PREGÃO ELETRONICO, 
PARA FINALIDADE DE REGISTRO PREÇO, tipo menor preço por item, 
tendo por objeto aquisição de recarga de gás 13 kg, recarga de gás P45 
e vasilhame de gás P45 e 13 Kg para unidades escolares e CMEIS do 
Fundo Municipal de Educação.Maiores informações ou esclarecimentos 
serão prestados através portal www.bnc.org.br, como também cópia do 
edital, no site www.silvania.go.gov.br, ou na sede do Município mediante 
requerimento. Silvania-GO, 20 de maio de 2025.

Suiang Claudio da Silva -  Pregoeiro

Município de Marzagão – Estado de Goiás
EXTRATO DA ARP 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 12/2025 - SRP
Licitantes Registrados: ATA Nº 60 – CALDAS BANHEIROS QUIMICOS 
E TENDAS LTDA, VALOR R$ 16.470,00, ATA Nº 61 – MARIO ALVES 
RODRIGUES JUNIOR, VALOR R$ 783.950,00, ATA Nº 62 – R G DA 
SILVA EVENTOS LTDA, VALOR R$ 776.156,00, ATA Nº 63 – VERTEX 
PRODUÇÃO E ESTRURURA LTDA, VALOR R$ 396.229,00. Vigência 
das atas: 19/05/2026. Assinatura: 19/05/2025. Marzagão, 19/05/2025. 

Izana Antônia Silva Melo
Pregoeira.

Município de Marzagão – Estado de Goiás
EXTRATO DA ARP 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 13/2025 - SRP
Licitantes Registrados: ATA Nº 64 – BARBARESCO & BARBARESCO 
LTDA, VALOR R$ 39.845,00, ATA Nº 65 – CASA DE CARNES 
MARZAGÃO LTDA, VALOR R$ 227.039,00, ATA Nº 66 – IBIZA 
COMÉRCIO E SERVIÇOS LTDA, VALOR R$ 1.925,00. Vigência das 
atas: 19/05/2026. Assinatura: 19/05/2025. Marzagão, 19/05/2025. 

Izana Antônia Silva Melo
Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO SRP N.º 054/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da 
Pregoeira e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 02 de junho de 2025, às 09:00 
horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada 
pela real necessidade de Registro de Preço para contratação de Empresa 
Promotora de Eventos, conforme descrito no modelo de proposta anexo ao 
Edital do Pregão Eletrônico SRP de nº 054/2025 nos termos da Lei Federal nº. 
14.133 de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, poderão ser 
obtidas na sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal de 
expediente sendo das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 17h00min, 
pelo telefone 0**64 3634-1228 ou pelo WhatsApp (64) 98443-5123.

Chapadão do Céu – GO, 21 de maio de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALOÂNDIA - GO
AVISO DE EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 05/2025  

A Prefeitura de Aloândia, Estado de Goiás, torna público o 
Chamamento Público tendo por objeto o credenciamento de empresas 
prestadoras de serviços na área de saúde para realização de exames 
(endoscopia), psicólogos e odontólogos  para atendimento das 
necessidades da Secretaria Municipal de Saúde. Os interessados 
poderão obter cópia do Edital no site www.aloandia.go.gov.br. 
Esclarecimentos pelo fone 64-34961350. Aloândia, 21 de maio de 
2025. Weder Almeida Rodrigues, Agente de Contratação.

AJL AGRONEGÓCIO JOSIDITH LTDA - FILIAL. CNPJ: 19.321.410/0008-

39, torna público que REQUEREU da Secretaria de Agricultura e Meio 

Ambiente-SEAMA do Município de Inhumas-GO, a Renovação da Licença de 

Funcionamento (LF) N 82/2021, Processo N° 19917/2010 para a atividade de 

Avicultura e Produção de Ovos (CNAE: 01.55-5-05) - A AJL Agronegócio 

Josidith Ltda - Filial está instalada no seguinte endereço: Rodovia GO-070, 

S/N, Km 49, CEP: 75.400-000, Zona Rural, Inhumas. 

  IPREMIN-SAÚDE — CHAMAMENTO PÚBLICO EDITAL Nº 001/2025
Divulgação da Terceira Lista de Empresas Habilitadas

Comissão do Chamamento Público designada pelo Decreto Municipal nº 0511/2025, no âmbito do Edital nº 001/2025 do 
Instituto de Assistência dos Servidores do Município de Mineiros – IPREMIN-SAÚDE, torna pública a terceira relação de 
empresas habilitadas no processo de Credenciamento Médico-Hospitalar, conforme inscrições realizadas no período de 
12 de maio a 19 de maio de 2025.
1- CLASSIFICAÇÃO GERAL EMPRESAS HABILITADAS
PROTOCOLO EMPRESA/CNPJ AREA DE CREDENCIAMENTO RESULTADO
  
2025030703  SERVIÇO DE IMAGEM ASSOCIADO LTDA
 CNPJ nº 44.228.004/0001-05 DIAGNOSTICO  HABILITADA

2025030704  UNIÃO HOSPITALAR DE MINEIROS LTDA
 CNPJ nº 73.900.086/0001-82 DIAGNOSTICO  HABILITADA
  
Informamos que novas serão divulgadas oportunamente, de acordo com o processamento dos
requerimentos de inscrição de novos interessados.

Marcos Cabral Moraes - Presidente da Comissão
Cleila Maria de Freitas - Secretária

Marlene Sousa Silva - Membro
Isaura Cristina Sousa Morais - Membro

      AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 039/2025
O MUNICÍPIO DE MINEIROS, inscrito no CNPJ sob o no 02.316.537/0001-
90, por intermédio do SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO- 
SAAE, torna público, que fará realizar no dia 09 de junho de 2025, em 
sessão pública eletrônica realizada na plataforma Bolsa Nacional de 
Compras - BNC, a partir das 09:00 (nove) horas - horário de Brasília, 
licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço por item, 
Futura, eventual e parcelada aquisição de gêneros alimentícios, material 
de copa e cozinha, material elétrico e eletrônico, produtos de limpeza e 
produção de higiene, para atender as necessidades do Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto de Mineiros-GO (SAAE), conforme 
disposições do termo de referência em anexo. Fim do cadastramento das 
propostas 09/06/2025 às 08hrs00min. Início da sessão pública no dia 
09/06/2025 às 09hs00min. O edital e o recebimento da proposta estará 
disponível a partir de 21/05/2025, encontra-se disponível, na íntegra, nos 
endereços www.mineiros.go.gov.br, http://bnc.org.br e www.gov.br/pncp/pt-
br/pncp . Frisa-se que ao presente Pregão é Regido pela Lei 14.133/2021, 
Decreto Municipal no 004/2024, Lei Complementar no 123/2006 e suas 
alterações. Informações: licitacao@mineiros.go.gov.br ou pelo telefone 
(064) 3672-7816. 

PAULA REGINA CARRIJO NOVAIS - Pregoeira Substituta

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 14 EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 36.153.010/0001-04, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extra-
judicialmente por edital o COMPRADOR ANTONIO CARLOS 
DE OLIVEIRA, inscrito no CPF: 440.871.446-15, endereço 
residencial descrito contratualmente, para que satisfaça os 
pagamentos em atraso e demais encargos advindos da 
mora, junto à empresa acima descrita, com endereço situado 
na Av. T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor 
atualizado do débito, é de R$ 528.783,62 (Quinhentos e vin-
te e oito mil, setecentos e oitenta e três reais e sessenta 
e dois centavos), cuja planilha de débito detalhada encon-
tra-se com a PROMITENTE VENDEDORA. 
Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação dos 
devedores, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente 
e/ou tomadas as medidas legais cabíveis.
Goiânia, 14 de maio de 2025.

SPE RESIDENCIAL CITY 14 EMPREENDIMENTOS LTDA
CNPJ/MF sob o número: 36.153.010/0001-04

    AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO No 038/2025
O MUNICÍPIO DE MINEIROS, inscrito no CNPJ sob o no 02.316.537/0001-90, 
por intermédio do SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO- SAAE, torna 
público, que fará realizar no dia 06 de junho de 2025, em sessão pública 
eletrônica realizada na plataforma Bolsa Nacional de Compras - BNC, a 
partir das 09:00 (nove) horas - horário de Brasília, licitação na modalidade 
PREGÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço por item, Aquisição para futura, 
eventual e parcelada de materiais de construção para atender as 
demandas do SAAE, conforme disposições do termo de referência em 
anexo. Fim do cadastramento das propostas 06/06/2025 às 08hrs00min. Início 
da sessão pública no dia 06/06/2025 às 09hs00min. O edital e o recebimento da 
proposta estará disponível a partir de 21/05/2025, encontra-se disponível, na 
íntegra, nos endereços www.mineiros.go.gov.br, http://bnc.org.br e 
www.gov.br/pncp/pt-br/pncp . Frisa-se que ao presente Pregão é Regido pela 
Lei 14.133/2021, Decreto Municipal no 004/2024, Lei Complementar no 
123/2006 e suas alterações. Informações: licitacao@mineiros.go.gov.br ou 
pelo telefone (064) 3672-7816.

PAULA REGINA CARRIJO NOVAIS - Pregoeira Substituta

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO SRP N.º 048/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da 
Pregoeira e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos os 
interessados que fará realizar no dia 02 de JUNHO de 2025, às 09:00 horas, 
no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO SRP, visando motivada pela real 
necessidade de Registro de Preço para aquisição de Óleo Lubrificante para 
Soprador da Estação Elevatória de Esgoto, sob fundamentação do Art. 28, 
Inciso I c/c art. 12, Inciso VI e Art. 82 a 86 da Lei Federal 14.133/2021, conforme 
descrito no modelo de proposta anexo ao Edital do Pregão Eletrônico SRP de nº 
048/2025 nos termos da Lei Federal nº. 14.133 de 01 de Abril de 2021. Para 
maiores informações, poderão ser obtidas na sala de Licitações desta 
Prefeitura, em horário normal de expediente sendo das 08h00min as 12h00min 
e das 14h00min as 17h00min, pelo telefone 0**64 3634-1228 ou pelo WhatsApp 
(64) 98443-5123. Chapadão do Céu – GO, 20 de maio de 2025.

JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N.º 052/2025

A Prefeitura Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da 
Pregoeira e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 

os interessados que fará realizar no dia 03 de JUNHO de 2025, às 09:00 

horas, no Sistema BNC, PREGÃO ELETRÔNICO, visando motivada pela 

real necessidade de Aquisição de Climatizadores para Centro 

Poliesportivo Municipal, conforme descrito no modelo de proposta anexo 
ao Edital do Pregão Eletrônico de nº 052/2025 nos termos da Lei Federal nº. 
14.133 de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, poderão ser 
obtidas na sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal de 
expediente sendo das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 17h00min, 
pelo telefone 0**64 3634-1228 ou pelo WhatsApp (64) 98443-5123.

Chapadão do Céu – GO, 21 de MAIO de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação

(M S TRANSPORTES E LOCACAO LTDA) CNPJ 
–05.996.097/0004-09, torna público que requereu a 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Aparecida de 
Goiânia a Licença Ambiental de Instalação e de Operação (LI, 
LO), para (Transporte rodoviário de carga, exceto produtos 
perigosos e mudanças, municipal.) Alameda Lafaiete 
Campos, Qd.09, Lt.04, All Park. Aparecida de Goiânia. O 
empreendimento não se enquadra na CONAMA nº 001/ 86.

PREGÃO ELETRÔNICO 019/2025
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MOBILIÁRIO

Data da Sessão: 28/05/2025 às 09h30
Local: Sede do Senar/AR-GO - Rua 87, nº 708, Edifício FAEG, 2º andar, Setor
Sul, CEP 74.093-300, Goiânia-GO
Edital disponível no endereço eletrônico:
www.sistemafaeg.com.br/senar

AVISO DE LICITAÇÃO

Goiânia, 20 de maio de 2025 – Dirceu Borges- Superintendente

Edital de Leilão nº 003/2025
Comissão Estadual de Alienação de 

Veículos e outros Objetos Apreendidos
Tribunal de Justiça do Estado de Goiás 

– TJGO
O Leiloeiro Público Oficial, Jonas Gabriel Antunes Moreira 
(JUCEG nº 076), torna público que realizará o Leilão 
003/2025, no dia 05/06/2025, com início às 10h00 (primeira 
praça) e às 11h00 (segunda praça), exclusivamente pela 
plataforma www.mgl.com.br. Serão leiloados veículos, 
sucatas de peças e sucatas ferrosas, conforme condições 
estabelecidas no edital. Fotos dos lotes, informações 
detalhadas e o edital completo estão disponíveis no site ou 
pelo telefone de contato: 0800 242 2218 – Ramal 228. 

MUNICIPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 013/2025 - UASG 989677, 
abertura:  03 de junho de 2025, às 10h00min, do tipo 
menor preço global, local de realização: no endereço 
eletrônico https://www.comprasgovernamentais.
gov.br/, O objeto da presente licitação é a Aquisição 
de equipamentos para atender à Secretaria Munici-
pal de Educação para Hortas Escolares referente à 
Emenda Parlamentar n° 819-2023 – Processo Sei n° 
202400006019075. Informações e cópia do edital po-
derão ser obtidas no portal eletrônico www.santoan-
toniododescoberto.go.gov.br. ou e-mail: licitacao@
santoantoniododescoberto.go.gov.br. entre 08h00 
às 14h00 de segunda a sexta-feira. 
Santo Antônio do Descoberto-GO, 20 de maio de 2025. 

WANDERSON DUTRA CORREA – Pregoeiro.

JANISMAR PEREIRA MARINS, CNPJ: 01.367.729/0001-63, 
torna público que recebeu da SEMMA – Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente de Ivolândia-GO, a Renovação de Licença Am-
biental Simplificada para Operação de Comércio Varejista de 
Gás Liquefeito de Petróleo – GLP, sob o Processo: 2363/2025, 
na Cidade de Ivolândia-GO. Município: Ivolândia-GO.

ROMILO DE SOUSA VIEIRA, CPF: 441.228.961-34, torna público 
que requereu da SEMMA – Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
de Ivolândia-GO, a Licença Ambiental corretiva para Corte de Ár-
vores Isoladas Sem Emissão de DOF, sob o Processo: 2693/2025, 
na Fazenda Córrego Fundo, estrada vicinal sentido Ivolândia ao Po-
voado de Pedrolândia, 13 km a esquerda.Município: Ivolândia-GO.

PREFEITURA DE SÃO MIGUEL DO ARAGUAIA-GO. AVISO DE 
LICITAÇÃO. O Município de São Miguel do Araguaia, estado de Goiás, 
pessoa jurídica de direito público interno, inscrito no CNPJ/MF nº 
11.433.328/0001-18, torna público aos interessados que fará realizar às 
09:00 horas do dia: 18/06/2025, realização da sessão licitação: www.bll.
org.br na modalidade CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 04/2025, sendo: 
Menor Preço Global, objetivando a construção de uma praça pública 
no setor. Morada do Sol. CONTRATO REPASSE OGU M. CIDADES 
879801/2018 OPERAÇÃO 1061846-43. O Edital completo e outras 
informações estão à disposição dos interessados na sede da prefeitura, 
em horário de expediente, no site oficial: www.saomigueldoaraguaia.
go.gov.br. São Miguel do Araguaia-GO,20 de maio de 2025. ANDREZA 
MARIA DOS SANTOS - AGENTE DE CONTRATAÇÃO

MUNICÍPIO DE VILA PROPÍCIO – AVISO DE CONCORRÊNCIA SOB A 
FORMA ELETRÔNICA N.º 004/2025 – OBJETO: CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA MANUTENÇÃO E CONSERVAÇÃO 
EM OBRAS NAS ESTRADAS VICINAIS DO MUNICÍPIO DE VILA 
PROPÍCIO. conforme especificações no edital e seus anexos. 
ABERTURA e JULGAMENTO será às 08H00MIN do dia 05 DE JUNHO 
DE 2025. O Edital pode ser acompanhado e retirado nos sites: www.
vilaproppicio.go.gov.br e www.bll.org.br. Vila Propício/GO, 21 de maio de 
2025. WALDILEI JOSÉ DE LEMOS – Prefeito Municipal.

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE BARRO ALTO – EXTRATO 
DO CONTRATO N.º 249/2025; OBJETO: Contratação de empresa 
especializada para execução de obra de construção de Unidade Básica de 
Saúde – Porte IV na Cidade de Barro Alto, conforme Projeto Executivo de 
Engenharia; PROCESSO: 1563/2025; MODALIDADE: Concorrência Sob 
a Forma Eletrônica n.º 001/2025; FUNDAMENTAÇÃO: Lei Federal n.º 
14.133/2021 e suas posteriores alterações; ORIGEM: Recursos Oriundos 
do Governo Federal; CONTRATANTE: FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 
DE BARRO ALTO; CONTRATADA: L. DANIELLY GOMES; VALOR DO 
CONTRATO: R$ 4.171.972,35 (quatro milhões cento e setenta e um mil 
novecentos e setenta e dois reais e trinta e cinco centavos). DATA DA 
ASSINATURA: 08/05/2025. VIGÊNCIA: 16/05/2025 à 01/01/2028. Barro 
Alto/GO, 16 de maio de 2025 – FERNANDO MARTINS DA SILVA – Gestor 
do F.M.S..


